



Jueves
3 de noviembre
de 2011

Año XXIX
Nº 1.201
\$ 3.-

www.po.org.ar
prensaobrera@po.org.ar
Ayacucho 448
C1026AAB
Ciudad de Buenos Aires

Editorial

**Corrida cambiaria
y crisis política**



Juicio y Castigo
a los asesinos de
Mariano Ferreyra

Página 3

“GANAMOS” ... UN TARIFAZO

Asambleas para combatir el 'ajuste' y desarrollar el Frente de Izquierda



Boudou y De Vido anuncian el fin de los subsidios. Como en el verano de 2009, tenemos que movilizarnos y desenvolver una intensa acción política.

Para Cristina Fernández, la mejor noticia que podía llevar al cónclave 'ajustador' del G-20 es el anuncio de un tarifazo.

Las empresas privatizadas lo apoyaron de inmediato.

Macri, por su parte, fue el encargado de dictar el tarifazo para el subterráneo y de endeudarse para la extensión de los recorridos a tasa usuraria.

El tarifazo reemplazará a los subsidios y dará vía al endeudamiento de las privatizadas con la banca extranjera.

La realidad del tarifazo se vio en la Bolsa: Techint y Repsol, consumidores de energía, se hundieron, mientras Pampa Holding, privatizada del servicio, se fue para arriba; los primero reclamarán ahora la devaluación para compensar, y el segundo asegurar el tarifazo en dólares.

Liberado de subsidios, el presupuesto nacional quedará como garantía de las nuevas operaciones de deuda que plantean el Club de París y el FMI.

Es lo que han buscado producir los especuladores y banqueros con la fuga de capitales.

El paquetazo le fue ocultado al pueblo durante la campaña electoral que acaba de concluir.

El gobierno obtuvo el 53 por ciento, pero su rumbo futuro es dictado por un puñado de bancos, exportadores y empresas privatizadas.

Sólo el Frente de Izquierda denunció, durante la campaña, el manotazo que se venía.

Ahora, tenemos que desarrollar una intensa acción política no sólo contra este tarifazo, sino también contra los despidos y suspensiones, el impuesto al salario y la devaluación del peso.

Por eso, lanzamos una convocatoria por asambleas abiertas para intervenir contra la

confiscación del pueblo y desarrollar el Frente de Izquierda como un instrumento de lucha y organización.

Que la crisis la paguen los capitalistas. No al tarifazo: nacionalización de las privatizadas y del petróleo y la minería. No a las suspensiones y los despidos, reparto de las horas de trabajo.

Indexación de salarios, aguinaldo completo, ningún impuesto a los salarios.

Abajo los especuladores: apertura de los libros de las grandes empresas y control obrero de sus operaciones, nacionalización de los bancos.

Que la CGT y la CTA convoquen a un plan de lucha.

Por el desprocesamiento de Pitrola y de todos los luchadores populares, por el cese de la persecución al “Pollo” Sobrero: TODOS A LA MARCHA DEL 23 DE NOVIEMBRE

Aborto legal en el Congreso

Boicot del kirchnerismo

Por primera vez, el Congreso discutió (en la Comisión de Legislación Penal) un proyecto de aborto legal seguro y gratuito, que fue aprobado. El logro es el resultado de años de lucha del movimiento de la mujer, en particular de los 26 encuentros nacionales de mujeres.

La aprobación, sin embargo, tiene sus reservas: de los 31 miembros de la Comisión, sólo 12 bajaron a sesionar. De ellos, sólo ocho pusieron su firma en alguno de los proyectos: siete lo hicieron por el de la Campaña por el Derecho al Aborto, en tanto que Vega, el presidente de la Comisión, firmó su propio proyecto de modificación del artículo 86 del código penal. El FpV sólo envió a la Comisión a Diana Conti, mientras los diarios insisten en la firme oposición de CFK a consagrar el derecho al aborto. El proyecto debe pasar ahora a la Comisión de Familia y a la de Salud. El presidente de la Comisión de Salud es un kirchnerista, que acaba de firmar junto a Duhalde y otros tantos derechistas en contra del aborto legal.

Se sesionó con un quórum mínimo especial y las firmas del proyecto representan la mitad más uno de los que participaron del debate. No está claro que haya llegado la firma de Liliana

Parada -del espacio de Claudio Lozano- que, aunque es vicepresidenta segunda de la Comisión, no estuvo presente. Gil Lavedra de la UCR, Laura Alonso, del PRO, y Martínez, del juecismo, aunque se pronunciaron a favor del proyecto de aborto legal, se negaron a firmar el dictamen. De Marchi, un aliado PRO, cuestionó que hubiera dictamen.

La Comisión de Legislación Penal está integrada por once diputados kirchneristas, diez de los cuales pegaron el faltazo -entre ellos, Recalde y Kunkel. La diputada Conti firmó el proyecto (en disidencia, porque quiere que el proyecto penalice a los médicos que practiquen abortos luego de las doce semanas de gestación), pero abandonó la sala antes de la finalización del debate.

La intervención de la diputada Cynthia Hotton, en oposición al aborto legal, rescató la política del Ministerio de Salud de la Nación -un guiño a los K-, alegando que otorga subsidios a la maternidad.

Mientras esto ocurría adentro, afuera se desarrollaba una movilización a favor del aborto legal, que contó con la presencia de los partidos del Frente de Izquierda, la Fuba, la Compa, la CTA, el PCR y el MST, junto a integrantes de la Campaña por el Derecho



Movilización por la aprobación de la ley. No dejaremos que la lucha por el aborto legal quede en un saludo a la bandera en el Parlamento.

al Aborto. Fue destacada la ausencia absoluta de cualquier sector ligado al kirchnerismo. A pesar de algunos pronunciamientos pro aborto legal de Carta Abierta, ninguno de sus miembros se acercó siquiera al Congreso.

El 25 de noviembre, en el día contra todas las formas de violencia contra las mujeres, debemos marchar masivamente advirtiendo que no dejaremos que la lucha

por el aborto legal quede en un saludo a la bandera en el Parlamento.

A la luz de este debate abierto se pone más en evidencia el enorme daño que la política del PCR de realizar el Encuentro Nacional de Mujeres en Misiones le imprime al movimiento, negándose a realizar el Encuentro en el centro del poder político, lo que facilitaría una movilización

popular por este y todos los reclamos de las mujeres.

La limitada perspectiva parlamentaria obliga aún más al movimiento de mujeres a redoblar los esfuerzos por colocar el reclamo en la movilización popular; caso contrario, el lobby clerical sobre los diputados seguirá ganando la pulseada.

Vanina Biasi

Mariano Ferreyra, un crimen contra la clase obrera

No a la impunidad policial

Qué hay detrás de un "cambio de jurisdicción"

Este jueves 3 de noviembre, la Cámara de Apelaciones Criminal y Contravencional Penal decidirá en qué jurisdicción va a continuar la causa de los policías involucrados en el crimen de Mariano Ferreyra. Los defensores policiales reclamaron que las actuaciones sean pasadas a la Justicia contravencional de la Ciudad. Ante el rechazo de este pedido por parte de la jueza Wilma López, los defensores apelaron la resolución.

Por cierto, lo que está en discusión es mucho más que un "simple cambio de jurisdicción". Primero, la justicia apartó de la causa principal (la que juzga a Pedraza y la patota) a las responsabilidades policiales, abriendo otra causa específica contra ellos. Pero en ese nuevo expediente, la fiscalía calificó las acciones policiales bajo la figura de "abandono de persona calificado e incumplimiento de los deberes de funcionario público" -que resulta ser un delito menor, como si la actuación de los policías hubiera sido el resultado de una mera negligencia. Claudia Ferrero y María del Carmen Verdú, abogadas querellantes de Correpi y Apel, sostuvieron, por el contrario, que "el personal policial fue parte activa (y no por simple omisión) del plan urdi-

do para aleccionar a los tercerizados y sus acompañantes, ya que sin su cooperación, acordada de antemano y cuidadosamente coordinada con los ejecutores de los homicidios, no hubiera podido perpetrarse el hecho investigado".

Además de facilitar el ataque de la patota, los policías dejaron a las víctimas libradas a su suerte y se "olvidaron" de registrar en video y

audio el momento del crimen, aún cuando tenían el personal dispuesto para ello. Además, permitieron la fuga de la patota con las armas empleadas. Finalmente, intentaron encubrirse a sí mismos a la hora de sus declaraciones ante la justicia. Como consecuencia de ello, Ferrero y Verdú solicitaron a la jueza Wilma López que los seis oficiales sean juzgados como partícipes necesarios de homicidio calificado, lo que prevé una pena de 25 años a perpetua. En su alegato, las abogadas denunciaron fuertemente la decisión del ministerio de Seguridad de Nilda Garré de amparar con abogados a los policías involucrados. Sólo cuando nuestra denuncia cobró estado público, Garré apartó a estos abogados de la causa.

La discrepancia entre las carátulas de la justicia y la que hemos

Presentación, el jueves 10 de noviembre, a las 19 hs
En la Sociedad Argentina de Escritores, México 524

Con Hernán Camarero (historiador), Horacio Meguira (asesor jurídico de la CTA) y Néstor Pitrola (dirigente sindical gráfico y del Partido Obrero)

CHRISTIAN RATH

Trabajadores, tercerización y burocracia sindical

EL CASO MARIANO FERREYRA

Adquíralo en las mejores librerías y en Ayacucho 448

Claudia Ferrero



Una corrida cambiaria y una crisis política

MARCELO RAMAL

El corralito oficial

Los nuevos controles oficiales han clausurado virtualmente el mercado minorista de cambios. Según datos del propio Banco Central, sólo el 3% de las compras de dólares se canalizan a través del cambio minorista. Mientras tanto, cuatro bancos internacionales -por cuenta y orden de sus grandes clientes- movilizan el 80% del mercado cambiario. La decisión de obligar a petroleras y mineras a liquidar las divisas de sus exportaciones en el país es puramente cosmética, porque pueden invertir los pesos al 20/30% anual y, gracias al seguro de cambio establecido por el Banco Central, convertirlos en dólares oportunamente.

De la crisis mundial a la crisis política

Esta corrida está lejos de ser una mera cuestión monetaria. Esta crisis se ha incubado cuando las exportaciones y las reservas de divisas engordaban al calor del alza especulativa del precio de la soja, que rigió desde fines de 2009 hasta hace poco tiempo. El ingreso de dólares a la Argentina -y, en general, a los países "emergentes"- alimentó una enorme liquidez monetaria, la cual fue a parar a la compra de títulos públicos, a la bolsa o a fideicomisos que financiaron el crédito de consumo a tasas usurarias. Los que viven de su trabajo pagaron esa especulación con un salto cualitativo de la inflación. Esta creciente acumulación de activos líquidos es la que se dispara ahora fuera del país, en función de una especulación para devaluar el peso. Asimismo, hay una fuerte salida de divisas en los "países emergentes" para hacer frente a las deudas de las casas matrices en Europa y Estados Unidos. La crisis en Europa, en este momento, fue detonada por una salida de dólares -por parte de los fondos norteamericanos-

Tuvieron que fugarse del país 7.000 millones de dólares en menos de noventa días para que el gobierno admitiera la existencia de un "golpe especulativo" y dispusiera de medidas intervencionistas en el mercado de cambios. Mucho antes de que eso ocurriera, el Frente de Izquierda denunció esta sangría en el curso de la campaña electoral y planteó la apertura de los libros de las grandes corporaciones y bancos, así como el control obrero de sus operaciones. El intervencionismo oficial sólo apunta a arrancarle una tregua a los especuladores para preparar la devaluación. En los hechos, ha establecido un 'corralito' para los pequeños ahorristas.



"Corralito" cambiario contra los trabajadores y pequeños ahorristas. La capitulación ante los banqueros y capitalistas, una confiscación contra los que trabajan y un hundimiento en el pantano de la bancarrota capitalista.

canos- que dejó sin financiación a los bancos del viejo mundo. La fuga de capitales está vinculada a la bancarrota capitalista.

Devaluación a plazo fijo

La estación terminal de la corrida cambiaria es la devaluación de la moneda, que la burguesía industrial, los agroexportadores y el propio capital financiero (cada uno con sus propios intereses) reclaman a gritos. La devaluación abatiría el salario, el gasto social y, principalmente, los activos en pesos en poder de la Anses y de las provincias, que se han endeudado al 12% anual en dólares. Para los especuladores financieros, que han acaparado los dólares, la devaluación sería un negocio. Las reservas internacionales ya no son suficientes para cubrir la circulación monetaria y funcionar

como garantía de nuevos préstamos internacionales.

La salida de divisas ha estado acompañada por un fuerte retiro de depósitos de los bancos. El gobierno decidió volver a colocar fondos de la Anses en los bancos locales. A los monopolios cerealeros, el gobierno les está prometiendo la "corrección cambiaria" para febrero o marzo, cuando comience a liquidarse la próxima cosecha de soja. Mientras prepara una devaluación a término, el gobierno utiliza a la Afip para condonar a los trabajadores y a los pequeños ahorristas a un verdadero corralito en pesos.

El futuro gabinete

La corrida cambiaria tiene un contenido político fundamental, porque apunta a condicionar la composición del próximo gabinete. O sea

que después del 53% de los votos obtenidos, la orientación del futuro gabinete sería definida por los "mercados". El "pliego de reclamos" de los pulpos cerealeros, agroindustriales o financieros excede por mucho a la devaluación: quieren que ésta sea acompañada por una contención de salarios y jubilaciones. Para eso, quieren ver en los ministerios al ala que impulsa un acuerdo con el Club de París (los acreedores internacionales) y el FMI, en detrimento de los que hablan de 'profundizar el modelo'. En cambio, el 'ajuste del modelo' -que exige la banca internacional- pasa por un tarifazo que ponga fin a los subsidios a las privatizadas y que las autorice a contraer nuevos préstamos en el exterior. El nombramiento de un ministro que asegure este programa "podría pegarle un vuelco a las expectativas que gobiernan la demanda de dólares", señala *Clarín* (2/11), en un artículo que propagandiza la candidatura de Mario Blejer, ex funcionario del FMI y actual asesor de los K, al Ministerio de Economía. La disputa por el gabinete desatada por una corrida cambiaria es una crisis política, que el gobierno debe resolver antes de asumir un nuevo mandato.

La crisis no es "cambiaria": antes de su debut, el gobierno de la votación plebiscitaria se enfrenta con una crisis de fondo. La capitulación ante los banqueros y capitalistas significa una confiscación contra los que trabajan y un hundimiento en el pantano de la bancarrota capitalista.

En oposición a ello, planteamos medidas anticapitalistas: control de las operaciones de cambio y apertura de los libros de los bancos y grandes empresas, a cargo de los trabajadores. Prohibición de remesas de utilidades, regalías y préstamos del país. Nacionalización de la banca. Prohibición de suspensiones y despidos. Salario igual a la canasta familiar, vigencia del 82% móvil.

Bebiendo de su propia medicina

Un cable de estas horas relata un calvario conocido en la Argentina: el de Ofelia Esther Wilhelm, jubilada, quien inició un juicio por el ajuste retroactivo de sus haberes y el cobro de los intereses respectivos. Ofelia, como más de 300.000 jubilados, quiere acogerse al "fallo Badaro" de la Corte Suprema -el cual estableció, para un caso, el re-

ajuste de los haberes congelados entre 2003 y 2008. En abril de este año, Ofelia consiguió sentencia firme de la Justicia para su reclamo. Sin embargo, como con tantos otros jubilados, la Anses desconoce el fallo y no le paga a Ofelia lo adeudado. Anualmente, la Anses sólo paga uno de cada diez de estos juicios. Pero en el mismo lapso

desde que Ofelia inició su demanda, la caja de los jubilados prestó dinero a la General Motors, absorbió buena parte de los títulos de la deuda pública y, recientemente, aportó sus dólares a la especulación cambiaria para financiar la fuga de capitales. La "imposibilidad" de pagar juicios -a la que siempre alude el titular de la Anses- es insepara-

ble de esta política de rescate de los capitalistas.

Ofelia deberá seguir esperando. O pedir, como tantos otros jubilados, la ayuda de sus hijos. En su caso, la que tendrá que arrimar algo a la olla es su hija: Cristina Fernández de Kirchner.

M. R.

Cierre de edición

Recibimos artículos y colaboraciones para la próxima edición de Prensa Obrera hasta el sábado 5 de noviembre a las 13 hs.



LA PROSCRIPCION EN LA NACION Y EN LA PROVINCIA

La banca robada

A estas horas, que Néstor Pitrola tendría asegurada su banca como diputado nacional por la provincia de Buenos Aires con los votos que acaba de obtener en las elecciones no es novedad para nadie. Está claro, por otra parte, que habría ocupado el lugar 24 entre los 35 elegidos -es decir por delante de 11 diputados con menos votos y menor legitimidad que el primer candidato en la lista del Frente de Izquierda. Se sabe menos que la anomalía es producto de un sistema parido en su momento por la dictadura militar y convalidado luego por los sucesivos gobiernos de la democracia.

En la provincia de Buenos Aires, como en todo el país para los cargos nacionales, rige el antide-mocrático piso del 3% del padrón electoral como condición para acceder a una banca. El sustento "jurídico" es el Código Electoral Na-cional sancionado en 1983 bajo la dictadura de Bignone. Ese requisito, eliminado para cargos provinciales en varios distritos (Capital y Córdoba, entre ellos), rige hoy pa-ra los cargos nacionales, luego de ser preservado por todos los gobier-nos de la "democracia".

Esta valla quedó planteada en Santa Fe cuando el candidato de Proyecto Sur a diputado provincial -Carlos del Fraile- no pudo ocupar su banca a pesar de superar el 3% de los votos "válidamente emitidos", piso exigido en la convocatoria electoral. El Tribunal Electoral rechazó la pretensión con el planteo de que el piso de votos debía calcularse sobre la totalidad del pa-drón, invocando una ley provincial que tomó como modelo el Código Electoral Nacional aprobado por la dictadura en las vísperas de la elección del Alfonsín.

En la provincia, como en la "década infame"
"Hacia abajo", en la propia provin-cia, existe un régimen de proscripción que, por su sofisticación y múlti-



iples variantes, ha sido colocado como modelo de estudio en facultades de ciencias políticas.

Primero, porque en lugar del re-parto proporcional que se utiliza para integrar el Congreso de la Na-ción (desde ya, luego de superar el antide-mocrático piso del 3%), los cargos en la Legislatura de la provin-cia de Buenos Aires se distribuyen con el sistema de cocientes, que toma la cantidad de votos válidos y los divide por el número de cargos electivos en juego, estableciendo un piso mínimo para acce-der a una banca.

La imposición de este sistema ha llevado a que los partidos que dominan el régimen político -concretamente el PJ y la UCR- hayan tenido un tercio de representantes por encima de lo que les correspon-dría de aplicarse un sistema de re-presentación proporcional.

En segundo lugar, el régimen de la "década infame" impuso en 1934 -bajo el gobierno de un Martínez de Hoz- la división de la pro-vincia en ocho secciones electorales, una reforma política nada ingenua. La división permite que los distritos menos poblados o domi-



Candidatos del Frente de Izquierda. Se bloquea la representación política de los explotados con un sistema parido por la dictadura militar y convalidado por los gobiernos de la democracia.

nados por la oligarquía en su tiem-po tuvieran una representación si-milar o mayor que los populoso-s distritos obreros del Gran Buenos Aires. Sólo a modo de ejemplo, la primera sección electoral -que abarca toda la zona norte y oeste del GBA- con 3.652.490 empadrona-dos en 2009 elige 15 diputados y ocho senadores, uno cada 158.804. La sexta, del sudoeste de la provincia con centro en Bahía Blanca, elige once diputados y seis senadores, es decir un represen-tante cada 33.264 votantes. Con to-dos sus rasgos fraudulentos, se ha mantenido en pie durante setenta y cinco años por un acuerdo básico entre el PJ y la UCR.

Naturalmente, "si se aplicara el sistema proporcional D'Hont a la actual composición de los consejos deliberantes, hallaríamos que hay concejales electos con cero votos en varios municipios" (*La Nación*, 27/09).

Es el mismo "sistema" que se utiliza para acceder a la Legislatu-ra y tiene la marca de origen del "bipartidismo", aunque hoy sirva para bloquear el acceso del Frente de Izquierda al Congreso nacional, la Legislatura o los concejos deli-berantes.

Denunciamos y rechacemos la regimentación política. Fuera los "pisos", los cocientes fraudulentos, las secciones amañadas y todos los mecanismos que tienden a blo-quear la representación política de los explotados.

Christian Rath

Jujuy: nuestra campaña en el Frente de Izquierda

Los resultados luego del 23 están a la vis-ta: una fuerte incorporación de activis-tas, jóvenes y trabajadores a las filas del PO. El gran desafío luego de las primarias era el de incorporar a todos los que colab-aron haciendo suyo el programa del Fren-te. Ellos son los tribunos de las causas po-pulares, que movilizan a un sector de in-dignados hacia una perspectiva de los tra-bajadores. Así, se sumaron 53 fiscales nue-vos entre Caimancito, San Pedro, Perico, Palpalá, San Salvador y Humahuaca, so-bre un total de 180 fiscales del PO.

En capital obtuvimos un 4,27 por cien-to en la categoría diputado provincial y di-putado nacional, donde caímos un punto respec-to de los resultados del 14 de agos-to, un cuarto lugar. En Palpalá sacamos el 2,77%. En el resto de los departamentos, caímos a la mitad del porcentaje de las pri-marias por la gran cantidad de colectoras -entre dos y tres por alianza- en el FPV, la Udeso o la facción del PJ Frente Primero Jujuy.

Nuestro eje de campaña, junto al pro-grama en defensa de los trabajadores, fue consagrarse legisladores de izquierda. La composición del parlamento jujeño no va-ría, pero hay una crisis de representativi-dad de los sectores más vulnerados que se demostró en el masivo voto en blanco en esa categoría. Ganó la expresión derechista K de Fellner-Jenefes -los de "la zanahoria y el garrote", según sus propias pa-la-bras- que se propone regimentar el recla-mo popular. La Udeso de Morales no es menos crítica a Milagro Sala que para atacar la lucha popular; o el PJ de Snopek, otro adherente a la mano dura. Todo un equipo cuya referencia política es la paz de los cementerios -como en Ledesma- para capear los síntomas de la crisis, a caballo de las demandas irresueltas.

Fuera de la caracterización política ac-tual, es destacable la participación de ar-tistas (plásticos, artesanos, músicos, del te-atro popular, etc.), quienes no solamente dieron su adhesión, sino que colaboraron

con las campañas financieras para que no nos silencien en la pelea con aparatos mi-lonarios.

Trabajadores de Aceros Zapla militaron



Página 12, 30 de octubre de 2011

junto al compañero Cruz por el Frente de Izquierda en su lugar de trabajo, sin pres-tar atención a la burocracia y sus alcuhue-tes. También en el Ingenio Ledesma, don-de en la puerta de entrada nos quitaban de las manos las propuestas, levantando la boleta. Delegados del Ingenio La Esperanza, junto a los trabajadores en negro (cuartas), se llevaron docenas de boletas. Com-pañeros de las comunidades del norte que fueron hasta el local (Volcán, Abra Pam-pa, Santa Ana, Tilcara, docentes y secto-res del periodismo independiente), al igual que enfermeras de los tres principales hos-pitales de la capital, trabajadores del mu-nicipio. Una oleada refrescante un busca de la arena socialista.

Sobre la base de todas estas experiencias, vamos a las elecciones por la capital jujeña el 20 de noviembre con una vigorosa mili-tancia a construir una alternativa obrera y socialista para que la crisis se lleve puesta a las estructuras del capitalismo.

Partido Obrero (Jujuy)



Además de las condenas

El TOF 5 condenó a los represores por homicidios, privaciones ilegítimas de la libertad, tormentos y sustracción de bienes, pero no por "genocidio", que es el reclamo de muchos de los organismos de derechos humanos -entre ellos de los agrupados en el colectivo Justicia Ya!- para subrayar el carácter planificado de la represión, orquestada desde la cúpula del poder político y económico para arrasar con una generación de luchadores. De todos modos, el tribunal tuvo que dar cuenta del planteo y solicitó que la Corte Suprema impulse una modificación de la Convención contra el Genocidio en los foros internacionales, para que incorpore la figura de "politicidio" (dicha convención sólo reconoce el "genocidio" por causales de raza o religión).

Por otra parte, el TOF 5 ordenó investigar los crímenes de tipo sexual cometidos en el marco de la represión, y también al ex jefe de la Armada bajo el gobierno de Alfonsín, Ramón Arosa -quien declaró como testigo en este juicio-, por su presunta participación en un campo de concentración montado por la Marina en La Plata.

Esma: una demorada victoria popular

El 26 de octubre, el Tribunal Oral Federal N° 5 pronunció la primera sentencia contra un grupo de represores que actuaron en la Escuela de Mecánica de la Armada (Esma).

De los 18 imputados, doce fueron condenados a prisión perpetua. Entre ellos, Alfredo Astiz y "El Tigre" Acosta; junto a los otros militares y policías, recibieron la pena máxima por su participación en el secuestro y asesinato de Azucena Villaflor, del núcleo fundador de Madres de Plaza de Mayo, y de las monjas franciscanas Alice Domon y Léoni Duquet. En seis de las doce perpetuas, se agrega además el crimen del escritor y militante misionero Rodolfo Walsh.

Estas condenas son una victoria de treinta años de lucha contra los intentos de todos los gobiernos democráticos de absolver a la dictadura. Por la Esma pasaron cerca de cinco mil víctimas y la abrumadora mayoría permanece desaparecida. Es un emblema del genocidio.

Del resto de los acusados, cuatro recibieron penas de entre 18 y 25 años, mientras que otros dos -Juan Carlos Rolón y Pablo García Velazco- fueron absueltos por el tribunal.

Una victoria demorada

Los dieciocho represores fueron beneficiados por las leyes de obediencia debida y punto final, sancionadas bajo el gobierno de Alfonsín y ratificadas por el gobierno de Menem, su mayoría parlamentaria y sus gobernadores. Estas leyes permanecieron vigentes durante más de 15 años, hasta su derogación parlamentaria en 2003. En aquella ocasión, el gobierno condicionó el apoyo de la bancada oficialista al proyecto de la diputada Patricia Walsh a que se excluyese de él la anulación de los indultos, como finalmente fue aprobado (los indultos serían declarados "inconstitucionales" en 2007). La derogación de las leyes le permitió al gobierno evadir el pedido de extradición a España sin necesidad de recurrir a un decreto de De la Rúa, que impedia expresamente la ex-

tradición de militares. Una vez derogadas, no había impedimentos formales para su juzgamiento en el país. Ocho años más tarde, llegan las primeras sentencias por los crímenes de la Esma. Entre tanto, Astiz ya había sido condenado en ausencia en Francia y en Suecia. España reclamaba su extradición desde 1997.

Este no fue sin embargo el primer juicio relacionado con la Esma. El primer caso en ser juzgado fue el del prefecto Héctor Febres, asesinado en su lugar de detención (un equipado departamento de dos ambientes en una isla del Tigre custodiado por Prefectura) en la víspera de su sentencia, por lo que no fue pronunciada.

En este momento hay 802 represores procesados en todo el país, de los cuales hasta ahora 262 fueron condenados; de ellos, menos de la mitad tiene condena firme.

Los juicios, una movilización política

En este, como en todos los juicios relacionados con los crímenes de la dictadura, las pruebas fueron aportadas exclusivamente por las víctimas y las querellas. La Secretaría de Derechos Humanos es apenas una cámara de registro de la tenaz movilización de familiares, sobrevivientes, organismos de derechos humanos y organizaciones populares. Son las víctimas quienes reconstruyen los hechos y deben individualizar a sus verdugos -por caso, el absuelto Velazco usó de chivo expiatorio a su mentor ya fallecido, ex oficial de la Armada, y se benefició con la duda del tribunal, pero seguirá preso a la espera de su juzgamiento por otros crímenes.

El Estado no aportó ningún archivo ni elemento de prueba. Por otra parte, la nómina de buchones del Batallón de Inteligencia 601 (en la que figura el actual secretario general de la Uocra, Gerardo Martínez) fue desclasificada hace casi dos años, y duerme desde entonces en el juzgado de Ariel Lijo.

Sobrevivientes y familiares deben reiterar sus testimonios una y otra vez, en calidad de

víctimas o de testigos, en un sinnúmero de causas, porque los jueces de instrucción pueden la elevación a juicio a cuentagotas ("por tramos"), en vez de hacerlo de una vez por centro de detención. De este modo, Juan Carlos Rolón resultó absuelto porque "demostró" que no participaba de la Esma en el año '77, aunque podría ser condenado en el próximo tramo que abarque el año 1976. El reclamo histórico de los organismos de derechos humanos es el juzgamiento en un solo paso de todos los represores por todos los compañeros por referencia a cada centro de detención, circuito o territorio.

La unificación de las causas

Veinticuatro horas después de conocidas las sentencias, la Procuración General de la Nación solicitó al TOF 5 la unificación de los tramos pendientes de la llamada "megacausa Esma". El tribunal deberá expedirse. En el pasado, la Cámara de Casación y la Corte Suprema dieron indicaciones similares sin mayores resultados. De unificarse, el próximo juicio podría albergar otros 700 casos atribuidos a un grupo de 70 represores -los que los sobrevivientes pudieron individualizar. En este juicio reciente se ventilaron 86 casos, pero no todos se dieron por probados. Según la estimación de los organismos de derechos humanos, en caso de no unificarse, los juicios por los crímenes de la Esma demorarían al menos diez años más.

Apoyamos la unificación de los tramos pendientes de la causa Esma y de todos los juicios por lugar de detención.

Perpetua y cárcel común a todos los represores. Juicio y castigo a sus cómplices políticos, empresarios y eclesiásticos.

Apertura de los archivos de la dictadura. Separación de todos los implicados que aún revisten en actividad en las fuerzas armadas y de seguridad.

Aparición con vida de Julio López.

Jacyn

Salta: El fondo de reparación histórica para el norte merece otro financiamiento

La malversación de un viejo y justo reclamo

El gobernador ha decidido, como Romero en el pasado, empeñar las regalías petroleras hasta 2023. Se invoca que tal decisión implica una "reparación histórica" para los departamentos del Norte. La reparación histórica es un reclamo de las puebladas en el Norte provincial entre el '97 y 2001. Quienes más agudamente han hecho este planteo fueron las organizaciones de desocupados reunidas en un plenario departamental en el año 2000.

Claro que los trabajadores basaban este pedido en la necesidad de recuperar el recurso petroliero para el Estado y de poner la producción bajo control de los trabajadores, para cortar el saqueo de la riqueza que ya lleva cien años en el departamento.

La producción petrolera de Salta cayó un 20% en los últimos tres

años, por un proceso de desinversión que se da en todo el país y que ha llevado ya a tener que importar combustibles para garantizar -apenas- el abastecimiento. Es decir que estamos ante la encrucijada de que esta producción siga declinando, y con ella las regalías petroleras. Nada se ha anunciado para recuperar los recursos petroleros, terminar con el parasitismo de las concesionarias y garantizar el abastecimiento de combustibles. Al contrario, se busca hipotecar las regalías mientras la producción languidece, y se reducen dramáticamente los puestos de trabajo en la actividad.

Es decir que se hipoteca un recurso en extinción -algo así como el anuncio o la crónica de una muerte anunciada para la economía del norte de Salta y el porvenir de sus habitantes.

Esto no lo compensa el anuncio de algunas obras necesarias y urgentes en los municipios norteños. Es más bien "pan para hoy y hambre para mañana".

Las condiciones usurarias de la hipoteca

Como dijo el ministro de Finanzas y Obras Públicas, Carlos Parodi, al diario *Punto Uno*, los bonos que va a emitir la provincia son similares en sus condiciones a los de Romero; la garantía serán los ingresos de regalías que serán descontados automáticamente de los pagos que hacen las petroleras en este concepto, y hasta excluidos de la contabilidad regular de la provincia. Es decir que la provincia cede sus derechos sobre esas regalías, hasta 2023... Se trata además de bonos en dólares en una etapa de fuerte inestabilidad

económica y presiones devaluacionistas -aunque Parodi asegura, sin ponerse colorado de vergüenza, que no hay riesgo de que vuelva una crisis como la de 2001, que llevó al país a la quiebra y al dólar de 1 a 4 pesos.

Las tasas de interés serán solo del 8,5% en dólares, dice el ministro. Si fuera real, sería una tasa en dólares varias veces superior a la vigente en el mercado internacional. Pero lo más probable es que se termine pagando una tasa aun más alta, del orden del 11 ó 12% -como la que acaban de aceptar la provincia de Córdoba y la Ciudad de Buenos Aires. Es decir que nos están por hipotecar a una tasa usuraria, en dólares, por un período que equivale a los próximos tres mandatos gubernamentales!

Otros costos millonarios de seguro vendrán de la banca inter-

mediaria, que ya hizo su agosto con la colocación de los bonos emitidos por Romero hace más de una década.

El Partido Obrero viene planteando desde hace un par de décadas, junto a los trabajadores del Norte provincial, que la única reparación histórica verdadera es la nacionalización de los hidrocarburos, su producción bajo control de los trabajadores y la industrialización del recurso en las zonas productoras. La recuperación integral de la renta petrolera es indispensable para garantizar las inversiones que nos devuelven el autoabastecimiento de combustibles, y para un plan integral de desarrollo e infraestructura que arranque en las zonas productoras.

Claudio Del Pla
Diputado provincial

Sindicales

Doble aguinaldo y anulación del impuesto al salario

Asambleas en todos los gremios

Cuando más remachadamente cajoneado está el "paquete de leyes laborales de Recalde", Moyano usó el aniversario de la muerte de Kirchner para desempolvar el proyecto de Reparto de Ganancias. Pasó del "partido sindical" a un brote reivindicativo. Eso sí, bien parlatario. Pláni, que se está por ir, insiste en que ni se les ocurría confrontar con la presidenta, "es sólo un proyecto de ley para cumplir la constitución". Pero el moyanismo en diciembre estará con menos diputados en medio de un bloque oficial mucho mayor.

Si la Presidenta "enfrió" el proyecto el año pasado -cuando peleaba la recomposición política del kirchnerismo sin los votos de hoy, sin la fuga de capitales, sin el evidente déficit fiscal que se instaló, ni la recesión mundial que desembarcó aceleradamente hoy, la cosa está más lejos que nunca siquiera de tratarse.

Consciente de eso, Recalde se desvive explicando las virtudes que tendría un "bonus" atado al presentismo, el cual sería una de las formas que podría adquirir el reparto del 5% del 50% de las ganancias. Porque la otra mitad de las ganancias -según el proyecto- se puede descontar por "inversiones" y el otro 5% (del famoso 10%) iría a un fondo para la asignación por hijo. Por otro lado, explica que se aplicaría a empresas de más de 300 trabajadores y que todo el régimen podría quedar en discusión para las "pymes". Es decir que venden el proyecto como un arma para aumentar la "productividad" y para acrecentar las divisiones internas en el movimiento obrero.

Pero la UIA -y el gobierno- están en otra cosa. El vicepresidente tercero de la UIA, Juan C. Sacco, aseguró que "la única que puede exigir algo es la Presidenta con su 54%, y esto está fuera de lugar, tengo plena confianza en que no lo avalará". Para la UIA, cualquier cosa de este tipo debe discutirse en paritarias "que para eso las tenemos", en lo cual han coincidido con el ministro Tomada. La discusión de los bonus por productividad y presentismo por ramas y hasta por empresas son armas para condicionar el salario a una mayor explotación. Además, al mismo tiempo que ponen en alto las paritarias, las patronales impulsan un Consejo Económico y Social para digital, mediante el dedo presidencial, todo lo que se discute en ellas.

Ese es el núcleo de toda la discusión con el moyanismo. El disciplinamiento del movimiento obrero al proceso futuro de tarifazos progresivos, a los aumentos pautados por debajo de la inflación y sujetos a cláusulas de productividad, así como a la vía libre a las suspensiones, cortes de contratos y despidos como consecuencia del desembarco de la crisis mundial. En función del déficit fiscal, el gobierno discute la estatización de los fondos de las obras sociales, en vez de devolver los 10 mil millones que ha retenido, de lo cual Moyano no habla.

Su hijo Pablo estuvo más picante: dijo que "da bronca trabajar para el Estado", refiriéndose al impuesto a las ganancias. Otra de las reivindicaciones más sentidas entre los sectores califica-

Néstor Pitrola

KRAFT: UN PROCESO ANTIOLERO

En forma selecta han sido procesados los principales dirigentes de la actual interna de Kraft que encabeza Javier Hermosilla, de la que dirigió el conflicto, encabezaba Ramón Bogado, y junto a ellos Néstor Pitrola y Vilma Ripoll. Es un proceso a una huelga que marcó una etapa en el movimiento obrero, un juicio a sus organizadores, a quienes fueron solidarios activamente con la huelga y a quienes, a partir de la intervención, nos transformamos en voceros políticos de la lucha.

Obreros que tuvieron que luchar contra un despido injusto son procesados y, encima, embargados. Al igual que Pitrola y Ripoll, a razón de 30 mil pesos por corte -algunos acumulan seis-, con lo que el proceso se transforma en una condena para conseguir trabajo y para disponer de los bienes que puede poseer una familia obrera. Es un ataque ejemplificador, como la cárcel a "Picante" Oñate, el delegado petrolero santacruceño, lo cual marca una orientación política de conjunto del Sarmiento, ambas por parte de jueces federales de reciente designación.

La decisión política es inocultable. No obstante, en tiempo real de la huelga, mientras intervenía en el conflicto la embajada norteamericana reclamando "seguridad jurídica", mientras Tomada conciliaba con los despidos afuera y mientras Scioli ingresa la infantería dentro de la planta, el entonces flamante

juez federal Mariano Larrea disponía el espionaje mediante servicios de inteligencia, que son los que aportaron las "pruebas" del delito de Pitrola y de los demás compañeros. Es decir que se trata de una penalización largamente preparada con la colaboración de organismos de inteligencia del Estado.

Obreros que tuvieron que luchar contra un despido injusto son procesados y, encima, embargados. Al igual que Pitrola y Ripoll, a razón de 30 mil pesos por corte -algunos acumulan seis-, con lo que el proceso se transforma en una condena para conseguir trabajo y para disponer de los bienes que puede poseer una familia obrera. Es un ataque ejemplificador, como la cárcel a "Picante" Oñate, el delegado petrolero santacruceño, lo cual marca una orientación política de conjunto del Sarmiento, ambas por parte de jueces federales de reciente designación.

La decisión política es inocultable. No obstante, en tiempo real de la huelga, mientras intervenía en el conflicto la embajada norteamericana reclamando "seguridad jurídica", mientras Tomada conciliaba con los despidos afuera y mientras Scioli ingresa la infantería dentro de la planta, el entonces flamante



Movilización durante la huelga de los trabajadores de Kraft, en 2009, parte de la tendencia a la lucha por una nueva dirección del movimiento obrero.

Contra esta pelea han sido procesados los principales dirigentes de la actual interna de Kraft, de la que dirigió el conflicto, y junto a ellos Néstor Pitrola y Vilma Ripoll.

La conferencia de prensa por el desprocesamiento de Néstor Pitrola



Pitrola, junto a Farella, Hermosilla, Sobreiro y Ripoll.

El lunes 31 se realizó en el hotel Bauen una conferencia de prensa para rechazar el procesamiento dictado contra Néstor Pitrola por haber participado solidariamente de la lucha de los obreros de Kraft en el año 2009. Las importantes representaciones que se hicieron presentes y las intervenciones de más de veinte dirigentes políticos, sindicales y estudiantes superaron el objetivo inicial, para cobrar la forma de una verdadera asamblea de lucha por el desprocesamiento de Pitrola y por la libertad de organización y de lucha de los trabajadores en oposición a la persecución legal del Estado y de las patotas de la burocracia sindical y paramilitar.

Junto a Pitrola, en la mesa central de la Conferencia de Prensa, se encontraban presentes Daniel Farella, del cuerpo de delegados de la Línea 60; Javier Hermosilla, del cuerpo delegados de Kraft; Rubén "Pollo" Sobreiro, delegado del Ferrocarril Sarmiento, y Vilma Ripoll, del MST, quien está procesada en la misma causa que Pitrola.

Durante las dos horas de duración de la conferencia, que tuvo cobertura periodística, hicieron uso de la palabra, además de los integrantes de la mesa, entre otros, Carlos Chile, secretario general de la CTA Capital; Fernanda Gil Lozano, diputada nacional de la Coalición Cívica; María del Carmen Verdú, de la Corripi; Carlos Serrizuela, dirigente procesado del Frigorífico Rioplatense; José Piazza, secretario general de ATE del Teatro Colón, quien tiene sobre si un juicio de desafuero del gobierno de Macri; Alejandro Lipcovich, presidente de la Fuba; Jorge Altamira, Christian Castillo y Juan Carlos Giordano.

La numerosa presencia incluyó a Carina Maloberti, secretaria de organización de ATE Nacional; Norberto Ducasse, del sindicato de visitadores médicos de la CTA; Ileana Celotto, por la AGD-UBA, quien trajo además la adhesión de la Conadu Histórica; Carlos Pacheco junto a miembros del cuerpo de delegados de Transporte del Oeste; José Luis Perea, de la junta interna del Inta; Alejandro Britos, de ATE Senasa; Laura Kniznik, de ATE-Conea; Pascual Villacorta, de Paty; Caty Balaguer, de Pepsico; Victor Amarilla, de Sitraic; Federico Miranda, presidente de la FUA; Tito Bori, de Barrios de Pie; dirigentes de Tribuna Docente como Daniel Sierra;

por la burocracia de Rodolfo Dávila, la que pretendía retomar el control de la principal industria del gremio.

El día que indagan a Pitrola, el 12 de octubre pasado, los obreros de Kraft respondieron ellos mismos con un soberbio pronunciamiento a todo el proceso contra los compañeros. La actual interna (Lista 2) ganó la

elección de delegados por un amplio margen, contra otra lista de izquierda de la anterior interna que había firmado la paz social con parte de los despidos afuera; y ante una burocracia que no pudo armar lista propia y se tuvo que resignar a apoyar "por abajo" a la Lista 1, cuyos líderes están ahora también procesados.

ASAMBLEA EN EL BAUEN RESUELVE PLAN DE LUCHA

Por el desprocesamiento y la libertad de los presos por luchar

Marcha masiva el 23 de noviembre

Se realizó el segundo encuentro de los sectores combativos y antiburocráticos del movimiento obrero en el hotel Bauen, continuidad de la reunión inicialmente convocada por los delegados y comisiones internas en respuesta a las amenazas y ataques de parte de patotas de la burocracia sindical, las que actúan por cuenta de las patronales amparadas por el Ministerio de Trabajo, y para organizar la respuesta a la cárcel y el procesamiento a los trabajadores que luchan contra los despidos y la miseria salarial.

El encuentro fue una verdadera asamblea de unos 300 compañeros, entre los que se encontraban los delegados de la 60, de Ecotrans, del Teatro Colón, de Kraft, de Pepsico, del Subte, de Ate-Sur, del Garrahan, del ferrocarril Sarmiento, de la papelera Kimberly Clark, de la AGD-UBA, docentes del Suteba, la CTA de la actividad.

Bahía Blanca, entre muchos otros, la mayoría de ellos procesados por luchar. Entre los dirigentes sindicales y políticos recientemente procesados se encontraban el "Pollo" Sobreiro y Néstor Pitrola.

Las numerosas intervenciones reflejaron que los procesos son un ataque al movimiento obrero independiente y a la izquierda, para lo cual se sirven tanto de las "instituciones" como de las patotas de la burocracia sindical de los Pedraza y compañía. Se caracterizó que los procesos son una decisión política del gobierno kirchnerista, detrás del objetivo de disciplinar y regimentar al movimiento obrero, sobre el cual está volcando la actual crisis capitalista.

Luego de una intensa deliberación se resolvió convocar a una gran marcha nacional el miércoles 23 de noviembre, marchando de Congreso a Plaza de Mayo a partir de las 17:30 horas, bajo las siguientes consignas:

- No a la criminalización de la protesta social
- Libertad a Oñate, Olivera, Tapia, Claros y Germano, así como a todos los presos por luchar.
- Desprocesamiento de los 5000 luchadores obreros y populares.
- Basta de patotas sindicales y parastatales contra los que luchan.

Asimismo, en reclamo de la inmediata libertad de Olivera, se realizará una movilización el 16 de noviembre a los Tribunales de Lomas, a las 11 horas, en Larroque y Camino Negro. Esta agenda de lucha se completa preparando la intervención en los diez años del Argentino, el próximo 20 de diciembre, y acompañando a Sobreiro en su audiencia del 2 de noviembre, donde sufre una querella del jefe de Gabiente, Aníbal Fernández.



Adquíralo en Ayacucho 448 o en www.po.org.ar



En defensa de la salud, la educación y la cultura

- Por la reincorporación del doctor Slipak, genuino director del Centro de Salud Ameghino y el retiro de todas las causas contra los luchadores.
- Reconocimiento de Aldo Pagliari como director del Centro de Salud de la Villa 1-11-14.
- 8.000 de mínimo para el profesional que ingresa, 6.000 de mínimo para el personal de escalafón, reapertura de las paritarias.
- Defensa de los hospitales monovalentes.
- 82% mínimo y móvil para los jubilados.
- Retiro del proyecto que destruye las juntas de calificación docentes.
- Retiro del desafuero a los delegados y de los despidos anunciados en el Teatro Colón.

Jueves 10 de noviembre, 13 horas: junto a la movilización docente para impedir la destrucción de las conquistas de su Estatuto.

Miércoles 23 de noviembre, 10:30 hs: Marcha Blanca y movilización frente a la sede del Pami (Perú al 100) y a la Jefatura de la Ciudad de Buenos Aires.

Convoca: Plenario Interhospitalario

23 DE NOVIEMBRE

La marcha blanca

El 19 de octubre se realizó el plenario interhospitalario convocado por un conjunto de organizaciones encabezadas por la Asociación de Profesionales, la filial de Médicos Municipales (AMM), la junta interna de ATE -todas del hospital Gutiérrez-, la Asociación de Profesionales en formación (residentes, becarios y concurrentes) y el Frente de Recuperación Gremial -oposición en la AMM. Más de cuarenta organizaciones se hicieron presentes, en una asamblea que reunió casi 300 trabajadores en el aula magna del viejo Hospital de Niños.

A diferencia de asambleas recientes (Borda y Moyano, Ameghino) que culminaron sin aprobar medidas de lucha, la mesa de dirección del plenario presentó de entrada una propuesta finalmente aprobada: acto el 9 de noviembre en Córdoba y Gallo -Centro de Salud Ameghino- encabezado por el reclamo de reincorporación del doctor Slipak, ex director del centro de salud despedido por el gobierno PRO hace veinte días; paro, Marcha Blanca y acampe frente a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad el 23 de noviembre. Se votó, además, la firma masiva de un pronunciamiento en defensa de los profesionales perseguidos y la salida de un boletín de lucha interhospitalario. La movilización por el Ameghino quedó ad referéndum de la asamblea de ese centro de salud.

La reapertura de las paritarias

El llamado a la Marcha Blanca se hace en defensa de la salud, la educación y la cultura, y pretende levantar una tribuna de lucha de conjunto, por el retiro del proyecto PRO de destrucción de la junta de calificaciones docentes, por la anulación del pedido

de desafuero a siete delegados y el despido inminente de otros 17 trabajadores del Colón y por los propios reclamos de los trabajadores de la salud, que están encabezados por la reincorporación del doctor Slipak -el primer médico despedido en décadas- y el retiro de las causas por acciones de lucha contra los doctores Liechtenstein (hospital Posadas) y Posternak (hospital Gutiérrez), ambos cabezas de las respectivas asociaciones de profesionales.

El pliego exige la reapertura de las paritarias con un mínimo de 8.000 pesos para profesionales y 6.000 pesos para personal de escalafón -lo que, junto a la determinación de un coeficiente mínimo de una enfermera/o cada cuatro pacientes y la implantación de un segundo turno, ataca al corazón del vaciamiento hospitalario. Plantea, además, el 82% mínimo y móvil para las jubilaciones y la defensa de los hospitales monovalentes, en primer lugar, los centros de salud mental que el gobierno PRO quiere desguazar. El plenario tomó posición contra la política de hegemonía de la corporación médica que sostiene la gestión PRO, y se pronunció por el reconocimiento de Aldo Pagliari como director del centro de salud de la Villa 1-11-14. Pagliaries es un psicólogo al que se pretende desplazar por la disposición que reserva los cargos de dirección para los médicos.

El mérito

El mérito de esta convocatoria corresponde a las Asociaciones de Profesionales del Gutiérrez, del Garrahan y del Posadas, en ese orden, y a la oposición en la AMM. Son las organizaciones que defienden la existencia de una interhospitalaria basada en asam-

bleas como una herramienta para organizar la lucha del conjunto de los establecimientos, en oposición a lo que constituye el "cerrojo" del vaciamiento actual: el pacto entre el gobierno PRO y las burocracias de Sutecba y la AMM, el verdadero poder en salud en la Ciudad -una realidad que, con otros protagonistas, se reproduce en la provincia. En palabras de la titular de la Asociación de Profesionales del Gutiérrez: "Somos una unión para cuestionar a las direcciones existentes".

No casualmente, estas asociaciones están sufriendo la persecución oficial -en el caso del Garrahan, el ministerio se niega a reconocer su conducción actual.

ATE Capital, a través de una delegación, tuvo una presencia fugaz en el plenario y comprometió su participación en el plan de lucha. Arrechea, su secretario general, impugnó la propuesta de editar un boletín de lucha interhospitalaria (una moción de la minoría de la AMM que fue aprobada), un planteo que apunta a dar una voz y una dirección al movimiento de lucha en los hospitales. En el debate se cuestionó el manejo por arriba de las paritarias y se planteó la necesidad de exigir la discusión de todos los convenios que afecten a los trabajadores de la salud en un mismo momento -en oposición a la fragmentación que existe.

En una reunión posterior al plenario se sumaron representantes del hospital Francés integrado al Pami, que denunciaron la situación de vaciamiento atroz del hospital y se sumaron al plenario.

Todo y todos por el plan de lucha votado.

Jorge Pachame

Aeronáuticos: un cuadro de situación explosivo

En los últimos 30 días, varios sectores aeronáuticos han salido a luchar por diferentes reclamos.

Los tercerizados son los más movilizados. En Todoli (limpieza de aviones) los trabajadores cortaron la autopista Richieri, ante el despido de 180 compañeros por la cesación de la propia empresa. Este tipo de maniobras es común a las tercerizadas: un grupo tercerizado cierra una empresa y ya tiene armada otra donde conchabar a los mismos trabajadores -previa limpieza de activistas- pero en peores condiciones de trabajo y salario, y pérdida de antigüedad. El ministerio de Trabajo decretó la conciliación con los despedidos adentro.

Días antes HAS (seguridad de carga y aviones) había salido a luchar contra un despido, aunque en realidad se trataba de defender lo conquistado con un corte de la Costanera en febrero: reducción de 12 a 8 horas sin afectar el salario, aumento y elección de delegados.

La misma burocracia de Upadep, que coqueteó con el corte de Todoli, tuvo en el conflicto de HAS una postura propatronal, dejando al despedido a su suerte, oponiéndose al paro espontáneo y al corte resuelto por los trabajadores. Los compañeros no han dejado de reclamar por distintas vías la reincorporación, enfrentan cada día los aprietos de la empresa y exigen el

reconocimiento de los delegados electos.

HAS es una tercerizada emblemática, propiedad del genocida Donda Tigel, que desde la cárcel controla la empresa por medio de testaferros. La lucha quebró años de terror patronal. Hay una juventud trabajadora que no está dispuesta a dejarse atropellar y tiene claro que su objetivo es el pase a planta de Aerolíneas.

También se tomaron medidas parciales en Gate Gourmet (catering), por incumplimiento de compromisos salariales y de convenio.

La Cámpora en Aerolíneas-Austral

En tráfico de Aerolíneas ingresaron decenas de trabajadores de la mano de La Cámpora.

Hace algunos meses, en alianza con la burocracia de APA (Llano, CTA Yasky), lograron desplazar en elecciones por lista a los delegados combativos de la agrupación Aita (CTA Micheli). Fue una elección despolitizada, en la que las presiones sobre los nuevos no fueron contrarrestadas con una denuncia política a La Cámpora como agente de la patronal y el gobierno.

Aun así, los camporistas no superaron la prueba del primer conflicto. El viernes 7, frente a los retrasos -producto del colapso recurrente de Aeroparque-, un compañero fue agredido por un pasajero. La asamblea del turno votó masivamente mantener un paro

en repudio, en contra de los nuevos delegados y la burocracia que pedían "no morder la mano del que nos da de comer". Fue el turno más camporista el que denunció a la patronal como responsable de la indefensión y hasta de la incitación a los pasajeros a agredir a los trabajadores en paro.

Mar de fondo

Todas las burocracias firmaron el aumento en negro que ofreció Recalde Jr., presentado como del 24% -aunque en la práctica no llega al 15%. Este porcentaje luego fue tomado como tope por todas las patronales del sector.

En el caso de los sectores calificados (técnicos, pilotos), además de tener el 50% del sueldo en sumas no remunerativas, han perdido el salario familiar, y lo que se lleva el impuesto a las ganancias es una exacción constante al bolsillo.

Existe preocupación entre los cercanos a jubilarse, ya que las crecientes sumas en negro auguran una vejez en la miseria. También por las condiciones de trabajo y el futuro de esta nacionalización trucha. Es el caso de los técnicos de Austral, donde se han fusionado turnos con la complicidad de la burocracia de Apta, superponiendo funciones y tareas en un claro ataque flexibilizador. Los compañeros denuncian que se están mandando aviones a reparar a Costa Rica, un negocio característico de esta administración estatal.

Todo el cuadro del grupo estatizado es precario, con un déficit operativo de 2 millones de dólares diarios. Para colmo, avanza en el Ciadi (Banco Mundial) el juicio por 2.000 millones de euros que inició Posibilitum, el fondo buitre que se quedó con las acciones nunca expropiadas a los vaciadores de Marsans. Se va camino del ajuste y/o de una privatización parcial, a través de separar a Austral -que tiene veinte aviones nuevos comprados a Lula, otro negocio cuyas cuotas seguirá pagando el Estado nacional.

Lo que dificulta estos planes es la crisis mundial, cuyo desplome recesivo ha afectado profundamente las ganancias de las líneas aéreas, alejando la posibilidad de inversores para una privatización.

Sin dejar de exigir un ajuste sobre los trabajadores, la burguesía sigue consintiendo el agujero negro de esta administración K, en la medida en que es un servicio esencial a sus negocios.

La lucha por el control obrero de toda la actividad aérea se planteará de manera concreta frente a los ataques que se preparan.

Si bien en los trabajadores prevalece aún la idea de que la administración estatal es garantía de estabilidad, la campaña del Frente de Izquierda ha desarrollado importantes debates entre el activismo, que plantean la necesidad de una estructuración política y sindical independiente.

Fernando

1968, un año revolucionario

Pablo Rieznik, Pablo Rabey, Lucas Poy, Daniel Duarte y Diego Bruno

Adquíralo en Ayacucho 448 y en las mejores librerías



Córdoba: los pulpos del automóvil suspenden a miles de trabajadores

Que Smata llame a una asamblea general

A menos de una semana de pasadas las elecciones, Fiat suspendió a parte de la planta en el sector de chapa, y Renault, este lunes 31, hizo efectivas sus amenazas suspendiendo a casi mil operarios de su planta.

En Volkswagen, al recorte de las horas extras en la planta MQ200 (que exporta principalmente a Brasil), ahora se agrega la posibilidad de anticipar las vacaciones en la MQ250, que produce cajas fundamentalmente para Europa.

El secretario de prensa del Smata local, Almada, declaró a *Comercio y Justicia* (1/11) que "hay un efecto cascada que podría afectar al sector" -esto es lo que terminó reconociendo la cámara que agrupa a los autopartistas que proveen a las terminales locales, cuyos afiliados notificaron bajas en el nivel de producción respecto de los planes previstos.

El problema central está concentrado en la recesión brasileña, que los directivos de Renault eufemísticamente llaman "corrección de stock" (pero, como se ve en VW también, se ve afectada por la recesión europea). La baja en las ventas en Brasil, principal mercado de las exportaciones automotrices de la Argentina, está muy lejos de un hecho pasajero. El sobrestock de Brasil es una manifestación de una nueva recepción mundial. En este marco, las suspensiones son una antesa de los despidos.

Las multinacionales, sin embargo, insisten en que seguirán haciendo inversiones y creando nuevos puestos de trabajo. Ratazzi ratificó los planes para 2012 y 2013; lo mismo hizo GM. Suena a maniobra para preservar los beneficios fabulosos que reciben. Para empezar, son quienes más re-

patriaron beneficios a sus "empresas madres", pero además mantienen intactas las eximiciones impositivas, los subsidios para pagar parte de los salarios, los descuentos descomunales en energía, etc. -y, sobre todo, la precarización laboral a través de las tercerizaciones y las consultoras.

Esto es avalado y sostenido por el gobierno nacional y por el provincial, cuyos funcionarios actúan además como celosos custodios de semejante expropiación de recursos a manos de las multinacionales.

La burocracia del Smata viene actuando como "anunciadora" de las malas nuevas. En su papel de vocero de los planes patronales, no plantea ninguna política que responda a los intereses de los trabajadores y de la propia Nación para intervenir. Su "programa" muere en que se pague el

75%. Esto es un engaño porque se trata del 75% del valor de la hora -cuando el ingreso del trabajador está compuesto además por otros ítems, pero también por las horas extras que son parte del ingreso regular, ya que las mismas son prácticamente obligatorias desde hace dos años. Por otro lado, existe una relación encubierta entre los pulpos automotrices y los trabajadores a través de las consultoras, y ahí hay despidos presentados como finalización de contratos. El Smata tampoco responde por los trabajadores de las tercerizadas que tienen otros convenios, y muchos menos por lo de las autopartistas que también trabajan por consultoras o con un gran nivel de trabajo en negro.

El costo de una baja en la producción lo están pagando los trabajadores, cuando debiera ser absorbido por las empresas, haciendo

do uso de las ganancias de estos últimos años.

Se impone la apertura de los libros, la publicidad de los convenios con los gobiernos, la prohibición de la repatriación y distribución de utilidades.

Repartir las horas de trabajo sin afectar el salario, incluidas las horas extras -incorporando en ello al conjunto de los trabajadores empleados en la planta, independientemente de quién sea el empleado- son las medidas para preservar los empleos e impedir que los trabajadores financien la crisis capitalista.

Ante la magnitud del ataque a los trabajadores, es necesaria una asamblea general, para votar un plan de lucha que quiebre lo que es el comienzo de un desmantelamiento de los planteles obreros.

Eduardo Salas

Obituarios

Ana Galliani

El mundo está un poco más triste. A la joven edad de 56 años, murió Ana Galliani.

Ana fue una luchadora de toda la vida. Peleó en las buenas y en las malas. Por sus hijos, por sí misma. Por el hospital público. Por el socialismo. Solidaria, cabeza dura a veces, amiga. Vinculada por décadas a la vida del Partido Obrero, Ana se destacó en la lucha por una nueva dirección en ATE, y fue pionera de la batalla contra la precariedad laboral en el gobierno de Menem y Duhalde.

Como enfermera en el hospital Eva Perón (ex Castex) a principios de los '90, Ana desarrolla lo mejor de sí como militante y luchadora sindical. A poco de ingresar, encara con otras compañeras la lucha contra el desguace y privatización de áreas periféricas del hospital, proceso generalizado en la provincia de Buenos Aires.

En esos años aparecen lo que alguno llamó las tres mosqueteras del Castex de San Martín -una, claro, era Ana. Recuperan la Comisión Interna de ATE del hospital, con Ana como secreta-



ria general, y se convierten en el dolor de cabeza de la burocracia y de las autoridades. Revolucionan el hospital y son un factor clave en las luchas hospitalarias de la provincia en los años siguientes. Todas éstas tuvieron a Ana como protagonista: la puesta en pie de listas independientes en ATE -que encabezó más de una vez en la provincia-, las batallas conjuntas con la Cicop contra la degradación de las leyes laborales, la defensa del hospital público contra el proceso de privatización menemo-duhaldistas. Hay que enfatizar la pelea que quebró la precariedad laboral con la huelga de 18 días de los trabajadores del Castex en 1998, obteniendo el ingreso a planta

permanente de 270 trabajadores del hospital -y obligando a Duhalde a efectivizar a 4.000 contratados en el resto de los hospitales provinciales, temeroso de una oleada huelguística tras el triunfo en San Martín. No hubiera sido posible sin la conducción de Ana y la Comisión Interna clasista. En la crisis de 2001 y la emergencia del movimiento piquetero, jugó un destacado papel para integrar al hospital a las asambleas y planes de lucha piqueteros. Lo entendía, como era, parte de la lucha obrera de la época.

Sus últimos años fueron una batalla por su salud. Primero enfrentando una durísima operación de columna. Después, la pelea contra el cáncer, que dio con una enorme entereza. Ana dejó una estela. En el partido y en el hospital. Hasta días antes de su muerte, hinchaba por el voto a Al tamira. No sé si lo pudo hacer.

Quiero abrazar a sus hijas y a su hijo que recibió la noticia fuera del país. A su compañero Marcelo. A sus compañeras y compañeros de lucha de tantos años.

Anita, hasta la victoria siempre.

Carlos Frígoli

Antonio Bitto

El 30 de octubre falleció el compañero Antonio Bitto, dirigente del Movimiento Teresa Rodríguez 12 de Abril. Antonio fue parte de una camada de dirigentes del movimiento piquetero que encontraron en las barriadas un nuevo ámbito de militancia, provenientes de una larga trayectoria política y sindical bajo las dictaduras de Onganía y Videla. Confluimos desde el Polo Obrero con Antonio, como miembro del Movimiento Casa del Pueblo de la Ciudad de Buenos Aires, y luego del MTR, en la conformación del Bloque Piquetero Nacional, o sea el reagrupamiento de una fracción masiva del movimiento piquetero que mantuvo la independencia de clase y el rechazo a la cooptación estatal, primero con Duhalde y después ante el kirchnerismo.

En este camino protagonizamos juntos las Asambleas Nacionales de Trabajadores, que unieron en un programa y en planes de acción común, mediante reuniones nacionales y masivas de delegados de base electos con mandato, a los movimientos de lucha piqueteros, sindicales, estudiantiles y de fábricas ocupadas, en toda la primera etapa abierta por el Argentinazo. En estos planes de acción, Antonio estuvo en la primera línea, junto a Néstor Pitrola y tantos compañeros,

ros, en el corte del Puente Pueyrredón el 26 de junio de 2002, en la organización de las siete Asambleas Nacionales de Trabajadores o en la masiva marcha por trabajo genuino ni bien subía Néstor Kirchner.

En un movimiento que ha recibido duros golpes por la cooptación y la represión promovidas desde el Estado, honra a Antonio ser uno de los compañeros que ha estado firmemente en el campo de la independencia de clase y la lucha de los trabajadores. La línea política abstencionista en el plano electoral, que llevó adelante Antonio durante años, no fue el taparrabos de una cooptación política: esto se vio con claridad cuando, con todo entusiasmo, defendiendo un campo de izquierda contra el gobierno patronal disfrazado de nacional y popular, fue uno de los primeros en llamar después de las internas del 14 de agosto a saludar al PO y al FIT por haber hecho una elección exitosa y expresar su apoyo. Recordamos en Antonio a un gran luchador de la clase obrera, un compañero entero y solidario; uno de los "imprescindibles", como diría Brecht. Desde el Partido Obrero y el Polo Obrero, nuestro acompañamiento y salud a su mujer y compañera de lucha, Cristina, a su hija Laura y a todos sus compañeros, familiares y amigos.

Guillermo Kane

APARICION CON VIDA DE JULIO LOPEZ

PARTIDO OBRERO





"La izquierda frente a la Argentina kirchnerista"

Un libro de Christian Castillo

Con una publicidad inusual, Cristian Castillo acaba de lanzar su libro *La Izquierda frente a la Argentina kirchnerista*, un volumen que recoge diversos artículos publicados a lo largo de la última década. No sabemos si el título es obra del autor o sugerencia de la editorial que comercializa el libro, pero sí que se trata de una hipérbole. Es lo que los especialistas definen como "exageración para impresionar el espíritu del lector", aunque en este caso se trata de una innecesaria concesión. Son los intelectuales del oficialismo quienes recurren a la fábula que adjudica al kirchnerismo una marca nacional propia de la historia reciente, como si hubiera inaugurado una nueva era. Hablan de un "modelo" para encubrir a un equipo político que ha improvisado y pegado mil volteretas sin mayor originalidad. La Argentina "kirchnerista" es un híbrido "duhaldista" e inclusive "menequista", si se tienen en cuenta las privatizaciones, la precarización laboral y la extranjerización de la economía que se mantienen en pie.

Los críticos intelectuales que abrevan en las tiendas de la oposición de derecha han apelado también al recurso "hiperbólico". Beatriz Sarlo atribuyó a los Kirchner la victoria en una supuesta "batalla cultural" en la cual nunca presentaron combate. El propio Horacio González, una de las plumas intelectuales más notorias del gobierno, tuvo que recordar días atrás que el "discurso" intelectual oficial estaba repitiendo los modos del más rancio liberalismo criollo, sin innovar en nada. El énfasis en lo discursivo también lo asume el libro de Castillo, que se presenta como un "relato alternativo" que confrontaría con el del

gobierno, reivindicando un rigor académico y un saber profesional. Es, sin embargo, también su costado más débil. A diferencia de la labor de crítica histórica, el "relato" no explica sino que describe. Y mistifica: bajo una apariencia de "objetividad" discursiva, nos brinda una versión unilateral de las muchas que pueden reclamarse como "alternativas".

Argentinazo, piqueteros y clase obrera

Castillo arranca su libro con la caracterización del Argentinazo como un levantamiento absolutamente dominado por el protagonismo de la clase media (desde sus sectores más plebeyos a los más acomodados) y por "la ausencia de la clase obrera", algo que no es correcto ni social ni políticamente. Las jornadas del 19 y del 20 se caracterizaron por un giro abrupto de la clase media hacia el movimiento de masas de desocupados, que había cobrado auge con la unificación del movimiento piquetero, en junio de 2001, contra el cual De la Rúa decretó el estado de sitio que provocó la revuelta popular. La semana previa, la CGT de los "gordos", el ala de Moyano y la CTA habían convocado a un paro nacional. Días antes, un paro general había sacudido a Neuquén. El movimiento obrero y piquetero estaba en ebullición de una punta a otra del país. Los piquetes, las ocupaciones de lugares de trabajo, los cortes de vías y rutas, se habían transformado en el arma de luchas y huelgas que jalonaron la marcha hacia el Argentinazo. Desde las de los ferroviarios a las de los telefónicos, los metalúrgicos, los trabajadores del pescado, los ex petroleros y obreros de la construcción que tomaron el norte salteño, así como aquellas que prota-

gonizaron los docentes, estatales y municipales en todo el país.

Fue la clase obrera la que ocupó un lugar dirigente en todo el proceso que remata en el Argentinazo. El movimiento piquetero al cual aparece asociado el levantamiento de una década atrás fue dirigido por delegados históricos de la clase obrera, los que constituyan la representación histórica del movimiento obrero combativo de la Argentina. La "ausencia de la clase obrera" en el Argentinazo es otra "hipérbole" desafortunada en la tentativa de justificar la nula participación del partido de Castillo -PTS- en la organización piquetera, un laboratorio político excepcional, sin cuya comprensión el análisis de la historia reciente no puede superar los límites de un mero "relato". Debemos a nuestro compañero Luis Oviedo una reconstrucción de este proceso en su libro *Historia del Movimiento Piquetero*.

Política, marxismo y algo más
El Argentinazo fue también el fruto de una experiencia colectiva "subjetiva" del movimiento obrero a lo largo de una década entera, frente al régimen menemiano-aliancista de la época. Ese fue el escenario de reagrupamientos y delimitaciones políticas, de lucha de tendencias, planteos y programas. Castillo, sin embargo, no considera la experiencia clave de las Asambleas Nacionales Piqueteras que antes del Argentinazo lanzaron la consigna "Fuera De La Rúa y Cavallo" -esto con la intervención dirigente del Partido Obrero. Tampoco sigue su desarrollo posterior, cuando desertan las corrientes que poco más tarde caballarían en el carro del duhaldismo y el kirchnerismo, abriendo paso a la experiencia de la Asamblea Na-

cional de Trabajadores (ANT), la incorporación de nuevas tendencias multitudinarias, sus concentraciones programáticas, su papel en las movilizaciones suscitadas por los asesinatos del Puente Pueyrredón que llevarían a la salida apresurada de Duhalde. Castillo se limita al respecto a alguna mención episódica e inconsistente y a oponer a la ANT, la experiencia "revolucionaria" de Zanón y Brukman, porque representan a la fracción "ocupada" del proletariado, como si tal cosa las eximiera de la lucha política contra la cooptación y la disgregación que signaría, en cambio, al movimiento piquetero. Por eso, no menciona que Brukman acabó diezmada por el copamiento de una camarilla duhaldista, ni tampoco que Zanón fue asesada por una política de domesticación -incluyendo una ley de "expropiación" del sapagismo, cuyas trampas signan todavía hoy las vicisitudes de esta enorme experiencia de la lucha obrera de nuestro país.

El planteo de Castillo supone que las clases sociales y sus fracciones actuarían de acuerdo al estricto "lugar que tienen en el proceso de producción capitalista", sin reparar en la conciencia que esas clases asumen respecto de ese proceso, la que sólo puede ser el resultado de la acción concreta de los partidos que intervienen en él. Este proceso político aparece ninguneado en el libro de Castillo, en la pretensión de una exposición que hace gala de un sociologismo "objetivo". Pero es una objetividad pre-marxista, feuerbachiana, que no comprende el costado subjetivo de la actividad humana en su... objetividad, como actividad "práctica"¹. Desde el punto de vista teórico, se trata de una falla decisiva que se revela de una defectuosa asimilación del marxismo -que, sin embargo, Castillo se ve en la obligación de reivindicar insistentemente.

Es notable, por otra parte, que luego de asimilar el Argentinazo a una rebelión de la clase media, Castillo no dedique una sola línea de las decenas de páginas relativas a la Izquierda a la experiencia de la Fuba, tomada por la Izquierda y liderada por el Partido Obrero en estos largos diez años. Así, el planteo de relatar la experiencia de la "izquierda frente al kirchnerismo" adolece de limitaciones muy serias. También se refleja en cuestionamientos de orden factual contra nuestro partido, que no son pocos cuando se recorren las páginas del texto y que, seguramente, pueden ser reconsiderados a la luz de la novedosa experiencia del Frente de Izquierda.

El análisis unilateral del libro se expresa en una caracterización conservadora de la situación pre-

sente, dominada por la crisis mundial y el agotamiento de la experiencia kirchnerista. Como el Argentinazo no superó los límites de una asonada revolucionaria de la clase media, Castillo afirma que no se lo debe comparar con el Cordobazo, sino con la resistencia peronista de una década y media antes, la que abrió el largo período preparatorio que condujo al levantamiento del proletariado cordobés de fines de los años sesenta. Plantea que nos encontrariamos ahora en un período en el cual el proletariado todavía debe recuperarse de dos grandes derrotas: la de la dictadura y la correspondiente a la década de los años '90. Se diría que Castillo y su partido abordaron la campaña electoral con una suerte de pesimismo estructural que limita el potencial de "la izquierda frente a la Argentina kirchnerista".

Frente de Izquierda

Con relación a las perspectivas del propio Frente de Izquierda, el planteo del libro de Castillo es muy restrictivo. Incluye un largo artículo de febrero pasado, donde plantea una política electoral que elude cualquier formulación frentista y ataca al PO "por hacerle el juego al gobierno" en su propaganda contra el "trotskismo" -que no se aclara en qué consiste. En el artículo siguiente del libro (toda la obra es una antología de textos desde 2002 en adelante), se presenta al Frente de Izquierda ya en marcha como un acuerdo "técnico político" determinado por la ley electoral que fija el piso del 1,5% de los votos en las elecciones "primarias" para poder participar en las elecciones de octubre. Según Castillo, no "expresa ninguna convergencia política" entre las fuerzas que lo integran.

A lo que acabamos de señalar, se agrega una formulación muy confusa cuando Castillo dice que "las diferencias con el Partido Obrero no son de programa, sino de práctica política y de estrategia", un aserto incomprendible. ¿Cuál sería el programa (con el cual acuerda) que no fija la estrategia (con la cual discrepa)? Quizás un error de imprenta para aclarar. Constituiría un avance el hecho de que el libro de Christian Castillo permita desarrollar contribuciones a un debate clarificador en la Izquierda, de cara a los desafíos que presenta el curso abierto por el Frente. Las viejas polémicas podrán ser superadas e integradas a la luz del carácter revolucionario de un momento histórico marcado por la crisis capitalista mundial y el "final de un ciclo", que es como Castillo califica la etapa actual del régimen kirchnerista.

Pablo Rieznik

1. "El defecto fundamental de todo el materialismo anterior -incluido el de Feuerbach- es que sólo concibe las cosas, la realidad, la sensoriedad, bajo la forma de objeto o de contemplación, pero no como actividad sensorial humana, no como práctica, no de un modo subjetivo. De aquí que el lado activo fuese desarrollado por el idealismo, por oposición al materialismo, pero sólo de un modo abstracto..." (Marx).

EXCLUSIVOS DE INTERNET PO.ORG.AR

Los 7.000 millones y la "implosión demográfica". Por Pablo Rieznik
Seis horas para los trabajadores del Garrahan (De "esto" no se habla).

Por Elsa V.

Ciudad de Buenos Aires, docentes: Por la defensa de las Junta de Clasificación y Disciplina. Por Juan García

Ministerio de Educación de la Nación. Ruidazos por el pase a planta permanente. Por Nicolás Rosselló, delegado de ATE-Educación

Córdoba, Salud: sexta semana de paro. Por E. S.

Viedma: Elecciones en el Centro de Estudiantes de la Universidad Nacional de Río Negro. Por Roberto, candidato a presidente

El Frente de Izquierda logró instalarse como una referencia en las escuelas.

Por Daniel Sierra

Neuquén, Plottier: una victoria popular. Por Norberto E. Calducci

La obra dirigida por Pompeyo Audívert: "Pater Dixit". Por Silvia Jayo

Violencia policial en Tigre. Por Mario Martínez

El adiós de una luchadora del PO. Por A. J. CH



Libia después de la muerte de Gaddafi

Una rebelión copada por el imperialismo

El jueves 20 de octubre, poco más de un mes después de la caída de Trípoli, fue capturado y ejecutado Muammar Gaddafi, el ex dictador libio que se encontraba refugiado en la ciudad costera de Sirte, último refugio de las fuerzas leales al viejo régimen. La captura se produjo cuando se derrumbó la resistencia de los gaddafistas, luego de semanas de asedio terrestre por parte de las fuerzas rebeldes y bombardeos aéreos nocturnos permanentes de la Otan, que según algunas informaciones habrían dejado más de tres mil muertos en una ciudad de 100 mil habitantes (*El País*, 27/9) -organizaciones humanitarias denunciaron la aparición de más de medio centenar de cuerpos de leales a Gaddafi asesinados en un hotel de la ciudad, con las manos atadas a la espalda (*Financial Times*, 25/10).

Según diversas fuentes, Gaddafi intentaba escapar de Sirte junto con una comitiva en una serie de vehículos que fueron atacados por aviones de la Otan, y luego capturado por los milicianos rebeldes, que lo detuvieron cuando intentaba refugiarse en una cañería al costado de la ruta. Los videos caseros tomados en el momento muestran que Gaddafi fue capturado con vida, pero luego ingresado en un vehículo del cual lo bajaron muerto de un tiro en la cabeza -lo mismo que ocurrió con uno de sus hijos. Hillary Clinton había estado en Libia pocas horas antes, en un viaje sorpresivo, y había llamado a que el ex jefe de Estado fuera "capturado o asesinado" lo más rápido posible (*Huffington Post*, 19/10).

La ejecución sumaria de Gaddafi, cuando ya había sido detenido, obedece no sólo al temor de que el prisionero se convirtiera en un factor de reagrupamiento de la oposición al nuevo régimen, sino también a las consecuencias imprevisibles que podrían haber tenido las revelaciones del dictador, en un eventual juicio, sobre sus más que estrechos vínculos con las potencias imperialistas que ahora impulsaron su derrocamiento. A ocho meses de iniciado el levantamiento contra Gaddafi en la ciudad de Bengasi, la rebelión ha sido virtualmente copada por las fuerzas imperialistas y sus personeros locales al mando del Consejo Nacional de Transición, actual gobierno interino del país.



El embajador norteamericano en Libia, Jum Kredz, anuncia la llegada de 'ayuda humanitaria'. La restauración del "orden" reclamado por el imperialismo exige, en primer término, el desarme de la población y la reorganización de un ejército centralizado.

Crisis política

Aún luego de la ejecución, el ex dictador se ha convertido en un factor de la crisis política: su cadáver no fue trasladado a Trípoli ni a Bengasi sino a la ciudad de Misrata, controlada por milicias que no responden directamente al Consejo Nacional de Transición, donde fue colocado sobre un colchón en una cámara frigorífica y la población realizó largas filas para ingresar a ver el cuerpo. La crisis se puso en evidencia cuando el entonces primer ministro del CNT no logró establecer un acuerdo con los líderes militares de la ciudad sobre qué hacer con el cuerpo, que continuó en exposición pública varios días -a pesar de que la ley islámica dispon-

ne que sea enterrado dentro de las 24 horas posteriores a la muerte. En las últimas horas se informó que el cadáver de Gaddafi y su hijo habían sido enterrados en un "lugar secreto del desierto".

Las discusiones sobre el lugar del entierro son un reflejo de las profundas contradicciones del campo 'rebelde', que prometen profundizarse con la caída del dictador que actuaba como factor de unificación de los distintos grupos opositores. El CNT acaba de anunciar, con respaldo del imperialismo, la 'liberación de Libia' y la formación de un nuevo gabinete: la crisis ya se cargó al primer ministro Yibril, que fue desplazado de su puesto y reemplazado en forma interina por el "tecnócrata" Abdurrahim el-Keib. Según el comentarista de *El País*, "el desgobierno, la incapacidad palmaria para someter a las anárquicas brigadas de alguna ciudad libia, las pugnas territoriales, la división entre liberales e islamistas y el vacío político marcan el nacimiento de la nueva Libia" (25/10).

En este cuadro, la dirigencia del CNT ha acelerado un giro de rechista y pro imperialista: el presidente Abdul Jalil reafirmó que la sharia o ley islámica será "el fundamento constitucional de la nueva Libia", al tiempo que restableció disposiciones que atacan los derechos de las mujeres y reclamó una mayor intervención del imperialismo para reforzar su po-

sición y asegurar la 'reconstrucción' del país. En un editorial, el *Washington Post* destaca que "los líderes libios pretenden un rol más activo de los Estados Unidos" y exigen al gobierno de Obama una respuesta positiva: "La estabilización de Libia bajo un gobierno democrático podría ayudar a inclinar la marea de cambio en el Medio Oriente en favor de aquellos que defienden la libertad" (20/10).

Reparto imperialista y desarme de las milicias

Aunque según un informe del grupo Barclays a sus clientes "la muerte del depuesto líder libio se verá como un desarrollo positivo para la seguridad de Libia y las perspectivas de producción (petrolera)", lo cierto es que el precio del barril apenas se redujo y fuentes financieras aseguraron que "la muerte de Gaddafi cambia muy poco las dinámicas subyacentes del escenario petrolero", esto porque aún no están dadas las garantías de 'orden' al interior del país.

Está en curso, en cualquier caso, una virtual carrera entre las empresas de las diferentes potencias imperialistas, para quedarse con la mejor parte del nuevo reparto de Libia. Ya una semana antes de la muerte de Gaddafi, una delegación de ochenta empresas francesas se reunió en Trípoli con el gobierno interino, mientras que el nue-

"UNA HISTORIA DE AMOR, HUMOR Y POESÍA
BAJO LA PAVOROSA AMENAZA DE LA MUERTE"

De dioses, hombrecitos y policías

Versión teatral de la novela de Alberto Costantini,
por el Grupo Tambo Teatro

Sábado 5 y 12 de noviembre - 19 hs

CC Adán BuenosAyres, en medio del Parque Chacabuco
(altura Eva Perón 1400 o Asamblea 1200, bajo autopista)

Sábado 26 de noviembre - 21 hs

CC del Sur. Av. Caseros 1750, Barracas

Entrada libre y gratuita / a la gorra

vo ministro de Defensa británico reclamó a las compañías de su país "hacer las maletas y viajar a Libia" cuanto antes. Según *The New York Times*, una compañía británica, Trango Special Projects, está ofreciendo viajes a Trípoli para "hacer negocios en Libia", garantizando el transporte y el alojamiento con el respaldo "de nuestro discreto equipo de seguridad combinado libio y británico" (28/10). Segundo el cronista de *El País*, "se da por hecho que las empresas de los países más afines al régimen de Muamar el Gaddafi, sobre todo Rusia, China y Brasil, no tendrán cabida en la nueva Libia" (*El País*, 20/10).

La restauración del "orden" reclamada por el imperialismo exige, en primer término, el desarme de la población y la reorganización de un ejército centralizado. No parece tarea sencilla: "El CNT es sólo una de varias fuerzas políticas en el país: desde que las fuerzas rebeldes entraron en Trípoli el 21 de agosto, ha habido un incremento sostenido de grupos armados en zonas como Misrata, Zentan, Trípoli e incluso el este que cuestionan la autoridad de los dirigentes del CNT" (*Stratfor*, 21/10). En los últimos días circularon noticias de bandas armadas que buscan 'recuperar', por propia mano, el control de propiedades que habían sido expropiadas en los años setenta por el gobierno de Gaddafi, a través de disposiciones que establecían que los locatarios de un inmueble podían convertirse en sus propietarios.

Si bien la Otan dio formalmente por terminada la "zona de exclusión aérea" el 31 de octubre, la intervención imperialista, promovida por el CNT, implica la presencia en el terreno de fuerzas militares extranjeras: en los últimos días, dirigentes libios le plantearon a senadores norteamericanos que visitaban el país que estaban dispuestos a pagar por misiones de entrenamiento militar norteamericanas para sus fuerzas de seguridad. Desde hace algunas semanas, Estados Unidos está enviando antiguo personal militar y contratistas para 'recuperar', sigilosamente, armamento pesado que ha desaparecido de los arsenales de Gaddafi y cuyo paradero se desconoce (*Washington Post*, 13/10). La explicación oficial es que se busca evitar que ese armamento caiga en manos del 'terrorismo', pero lo cierto es que la preocupación principal es la situación interna de Libia.

Según divulgó hace pocos días la agencia France Presse, cientos de soldados de Qatar participaron en las operaciones militares en el terreno junto a los rebeldes libios; el jefe del Estado Mayor de ese país dijo que una vez concluida la misión de la Otan, "su país va a liderar una coalición que supervisará el entrenamiento de las fuerzas armadas, la recogida de armas, y la integración de los rebeldes en las instituciones militares" (*El País*, 27/10).

Martín López



Internacionales

Golpe y contragolpe en Grecia, "la solución Rajoy"

El presidente francés, Sarkozy, se declaró "sorprendido" por la decisión del gobierno de Grecia de llamar a un referendo sobre los planes de austeridad que le impone -sin remedio, desde hace dos años- la 'troika' compuesta por el Banco Central Europeo, la Unión Europea y el FMI. El último referendo en Europa, hace unos veinte meses, decidió anular la deuda externa de Islandia -por 98 contra 2 por ciento.

El nuevo paquete que debía aprobar Grecia estaba varias veces envenenado, pues le exigía despedir a treinta mil empleados del Estado, privatizar industrias y servicios, y para colmo hacerse cargo de 'nacionalizar' la banca griega, la cual se encuentra quebrada (o sea: se deben hacer cargo de la pérdida). El canje ofrecido por la 'troika' para esta dosis de 'austeridad' era igual a cero, porque la prometida reducción de un 50% no pasa de un proyecto vacío -el cual no pone remedio a la situación de quiebra de las finanzas públicas- y porque la creación de un Fondo de Rescate de hasta un billón de euros no ha salido de la fase imaginativa. Políticamente, la exigencia de la 'troika' tenía un solo y único significado: desplazar al gobierno que encabeza Papandreu, disolver el Parlamento y transferir el gobierno a la derecha por medio de nuevas elecciones. Papandreu respondió a esta iniciativa golpista con la convocatoria a referendo, pero sin ponerle fecha. Con este planteo, ha pedido un "voto de confianza" al Parlamento. El viernes podría pasar a mejor vida si pierde la votación. Lo único que ataja el temor a destituirlo, luego del llamado al referendo, es que detone una rebelión popular. Grecia viene coqueteando desde hace tiempo con una crisis revolucionaria -quizá logre su propósito.



Grecia viene coqueteando desde hace tiempo con una crisis revolucionaria. La tendencia a la declaración de bancarrota del capital continúa, por otra parte, implacable.

No debe pensarse, sin embargo, que Papandreu no tiene quién lo respalde. La salida de Grecia de la zona euro podría ser bien vista por Gran Bretaña y por otros gobiernos de la Unión Europea que no participan de la moneda común. Las propuestas para que los países que sí están en la zona euro converjan en un Tesoro común, el cual estaría condicionado por Alemania, son vistas fuera del continente como un acaparamiento del mercado europeo en perjuicio de los países de la Unión Europea que han conservado sus monedas nacionales. Esta situación ya ha desatado una conspiración por parte de la derecha de los conservadores británicos, quienes reclaman un referendo para decidir si siguen en la Unión Europea. Los griegos suelen comparar, por estos días, la ignominiosa ocupación nazi-alemana de su país con los 'planes' que les quiere imponer la germana

Merkel; pero Grecia ha sido ocasionalmente una colonia alemana y, en forma permanente, una de Inglaterra, que incluso impuso su independencia entre 1825 y 1830 (luego fue relevada por Estados Unidos a partir de los años '50 del siglo pasado). Otro respaldo a Papandreu parece venir de Estados Unidos, que interpreta la extorsión de los griegos a la 'troika' como un factor que podría forzar a Francia y Alemania a lanzar el Fondo de Rescate de Europa, cuyo financiamiento se haría con la colocación de deuda pública conjunta en los fondos de inversión norteamericanos. El episodio del referendo griego se juega en el tablero de una disputa mundial. Los chinos ya han dicho que no financiarán ese Fondo Europeo si Europa no le otorga ventajas comerciales y la posibilidad de comprar empresas y bancos europeos. La Cámara de la Industria de Alemania y los bancos ya han respondido con un civilizado 'niemand'.

La 'operación Rajoy' es una fantasía de la 'troika' que visualiza a la transición entre el 'socialista' Rodríguez Zapatero y el franquista Rajoy como un modelo

para 'gestionar' en toda Europa la crisis política que emerge como consecuencia de la bancarrota capitalista. Los italianos, concretamente, no saben cómo usarla, pues la oposición a Berlusconi está fragmentada y carece de apoyo social, mientras los aliados del proxeneta no quieren saber nada de una 'unión nacional' con ella. La 'troika' podría descubrir también que su operación española podría naufragar por completo inmediatamente después de que asuma Rajoy, dado el implacable descenso de la economía española a los infiernos y la tendencia de su juventud a la rebelión.

La tendencia a la declaración de bancarrota del capital continúa, por otra parte, implacable. La elevación de la tasa de interés de la deuda pública de Italia a nivel de quiebra (400 puntos de riesgo-país sobre Alemania) está paralizando las transacciones financieras, que a ese nivel de riesgo reclaman mayores garantías (las que nadie, sin embargo, puede ofrecer). El mismo efecto está produciendo, pero en Estados Unidos, la quiebra de una firma corredora de Bolsa fuertemente comprometida con la deuda euro-

pea, que ocurrió la semana pasada. Aún se teme que pueda desencadenar una ola de quiebras.

Aunque la crisis europea y el derrumbe de las Bolsas ocupa la atención de la prensa internacional, el plato fuerte lo ha servido China con el anuncio del derrape del precio del cobre. Esta materia prima es el indicador más fuerte del nivel de inversión industrial de ese país, el que obviamente se ha derrumbado como consecuencia, entre otras cosas, de la crisis inmobiliaria (construcción). Esta caída forzó una renegociación de todos los contratos de compra, en especial por parte de la siderurgia, y el pasaje a un régimen de contratos al día ('spot'). La novedad golpeó a la minera más importante del mundo, Vale do Rio Doce, cuyos ingresos son la principal fuente de financiamiento de la economía brasileña. Los apologistas del capitalismo han venido contraponiendo la 'bancarrota capitalista' en los países desarrollados a la 'explosión de desarrollo capitalista' de los países rezagados, e imaginan un futuro del capitalismo arrastrado por estos últimos. Los acontecimientos van zanjando el veredicto sobre esta contraposición de caracterizaciones. Al cabo de veinte años de restauración capitalista en naciones tan decisivas como China y Rusia, resulta claro que su condición de salida para la sobreproducción capitalista mundial ha ido paralela con una intensificación de esa sobreproducción como resultado de su incorporación al mercado mundial. Estamos en el siglo XXI, en plena declinación histórica del capitalismo; no en los siglos XVIII y XIX, cuando la ampliación de la frontera geográfica del capitalismo era impulsada por un sistema social que tenía adelante todo por hacer. Antes de revigorizar las posibilidades de esas economías en transición como una salida para el capital, la economía mundial deberá atravesar una purga gigantesca -preñada de crisis políticas, guerras y revoluciones.

Aquella contraposición entre bancarrotas y desarrollos nos lleva a otra: mientras que en los países avanzados el proletariado asimila en forma pasiva la crisis y recula ante la ofensiva del capital, en China se registra una persistente ofensiva obrera que ha dejado ya importantes conquistas (desde aumentos salariales importantes hasta el reconocimiento de las organizaciones sindicales autónomas en numerosas empresas). El aliento del proletariado sopla con mayor intensidad en los países que 'crecen' que en los países que 'retroceden', pero el capital teme por su cabeza más en estos últimos, porque la crisis arrastra a la miseria al conjunto de la población. Se trata, claro, de diásporas diferentes de una misma película.

Jorge Altamira

No fue un martes negro más

Las perspectivas socialistas de la bancarrota capitalista

Adquiéralo en Ayacucho 448 y en las mejores librerías

Pablo Rieznik (editor)

Un mundo maravilloso

CAPITALISMO Y SOCIALISMO EN LA ESCENA CONTEMPORÁNEA

Adquiéralo en Ayacucho 448 y en las mejores librerías



POR EL FORTALECIMIENTO Y DESARROLLO DEL FRENTE DE IZQUIERDA Y DE LOS TRABAJADORES

Conclusiones de la reunión del Comité Nacional del Partido Obrero

Las elecciones del 23 de octubre pasado han creado una nueva realidad política para la izquierda anticapitalista: la instalación del Frente de Izquierda como una referencia política nacional (por lo tanto, a desarrollar) y, por sobre todo, para la clase obrera.

En el seno del proletariado activo se ha desarrollado, en seis meses de campaña electoral, una delimitación política de conjunto que va más allá de la establecida por los agrupamientos sindicales clasistas, por un lado, y por la acción focalizada de las tendencias revolucionarias que actúan en la clase obrera, por el otro. El Frente de Izquierda, integrado por organizaciones revolucionarias diferenciadas, contó con el apoyo desde el inicio de sectores significativos de la intelectualidad y de diversos agrupamientos políticos. Sólo por unos centésimos no logró la elección de diputados nacionales por la Ciudad y la provincia de Buenos Aires -en este caso por la vigencia de una legislación discriminatoria y proscriptiva, a la que desafiamos en sede judicial hasta la Corte Suprema. La exigencia del 3% del padrón como piso para participar del reparto proporcional de los cargos legislativos es incompatible con el establecimiento del piso del 1,5% de los votos en las 'primarias', que el Frente de Izquierda superó con holgura. La posición de referente político nacional conquistado por el Frente de Izquierda queda de manifiesto en lo cerca que quedó de formar un bloque parlamentario.

Resultado de una enorme diferenciación política

El desarrollo alcanzado por el Frente de Izquierda tiene lugar en el marco político de una elección plebiscitaria, que arrastra a una enorme mayoría popular al campo del oficialismo, cuando la inmensa mayoría de la izquierda y de sus diversos retoños se disuelve políticamente dentro del frente oficial, por un lado, y de la coalición de Binner y de Pino Solanas, por el otro. En estas condiciones excepcionales, el Frente de Izquierda consigue, sin embargo, producir una diferenciación política dentro de un sector obrero y popular relativamente amplio y significativo. Desde un caudal electoral anterior muy bajo, el Frente de Izquierda obtuvo un enorme progreso a pesar de la 'polarización' del voto popular a favor del gobierno y de la cooptación de la in-

mensa mayoría de los agrupamientos de izquierda -sea por parte del gobierno como de frentes patronales. Esta cooperación llega muy lejos, porque incluye a expresiones renovadas e incluso combativas del movimiento obrero, como ocurre con la mayoría dirigente del sindicato del subte, del ala combativa de los docentes de Santa Fe, de los activistas petroleros que echaron el año pasado a la burocracia sindical en Santa Cruz y de otros sectores similares. En el acto de lanzamiento del Frente de Izquierda, el 1º de Mayo, fue advertida desde la tribuna esta característica fundamental del alineamiento de fuerzas que se desplegaba en la campaña electoral: la cooptación de un amplio abanico obrero y de izquierda por parte de bloques capitalistas. Las elecciones se caracterizaron, de hecho, por la competencia entre varios 'frentes populares', que, en definitiva, conquistaron el primero y segundo lugar en la votación.

En oposición a esta tendencia abrumadora a la liquidación de la independencia de clase, el Frente de Izquierda obtuvo, por medio de una delimitación política de fondo, 660 mil votos el 23 de octubre, incluidos los cortes de boleta a diputados (con la limitación que implicó la ausencia de la boleta larga del Frente en numerosas provincias donde el Frente no había superado el 1,5% en las 'primarias'). El corte de boleta de un sector del electorado kirchnerista a favor de la lista de diputados del Frente de Izquierda puso en evidencia un principio de diferenciación política de ese electorado, con perspectivas de desarrollo en el futuro. En oposición a la cooptación política de la izquierda democratizante por los frentes patronales, el Frente de Izquierda atrae hacia su campo a un electorado amplio que vota a la izquierda por primera vez. En Salta, el Partido Obrero en el Frente de Izquierda, obtuvo una votación sin precedentes: un 14% en la capital y el 8% en toda la provincia.

Es claro, repetimos, que detrás de la papeleta electoral tuvo lugar un realineamiento político de fuerzas, que es lo que convierte al Frente de Izquierda en una referencia política que debe ser desarrollada como tal. Este realineamiento político se advierte con una claridad singular en las elecciones en la Ciudad, donde el Frente de Izquierda pasó de 18 mil votos a legislador (y 13 mil a jefe de Gobierno) en las elecciones porteñas del 10 de julio, a 108 mil en las genera-

les de 23 de octubre. El 10 de julio, el electorado con una tendencia de izquierda se repartió entre la candidatura de Filmus, por un lado, y de Proyecto Sur y Zamora, por el otro. La vigorosa intervención del Frente de Izquierda en esas elecciones no logró contrarrestar estas opciones políticas, aunque sí preparó el terreno para las siguientes etapas electorales. En efecto, entre las locales y las 'primarias' tuvo lugar una crisis política importante: de un lado, Zamora quedó anulado por las limitaciones propias de un proyecto local y personal; del otro, estallan las contradicciones de Proyecto Sur cuando fracasa su propósito de una alianza con Binner. El Frente de Izquierda explotó, con su campaña, estas contradicciones políticas; no solamente se alzó de 18 a 80 mil votos, sino que sacó a Proyecto Sur de la campaña nacional (que no logró reunir el mínimo de votos exigido por el piso proscriptivo, luego de obtener un 13% en las locales del 10 de julio), y lo derrotó con amplitud el 14 de agosto y aún más el 23 de octubre. Por un lado, un ala de Proyecto Sur se desplaza a la derecha, en el frente sojero de Binner; por otro lado, Proyecto Sur queda sumido en un completo impasse estratégico. Todas estas diferenciaciones, reagrupamientos de fuerzas y desarrollos políticos tuvieron lugar en el corto período de seis meses. El posicionamiento que alcanza el Frente de Izquierda no es un espejismo provocado por una sumatoria de votos, sino el producto y el resultado de una lucha política efectiva.

La campaña electoral como instrumento revolucionario

El vivo proceso de delimitación y reagrupamiento de fuerzas que se registró en la lucha electoral está muy ligado a la recuperación, por parte del Frente de Izquierda, de la campaña electoral como instrumento de desarrollo político revolucionario. Somos socialistas, no anarquistas. Por eso destacamos la importancia de la lucha en el seno de las instituciones del Estado, desde el parlamento al ejército, desde la escuela al poder judicial, ni qué decir en los sindicatos integrados al Estado. No hace falta decir que ningún proceso electoral ofrece la posibilidad de la transformación del carácter de clase del Estado (y el inicio de su desintegración)

SIGUE EN PÁGINA 2

VIENE DE TAPA

como aparato de opresión), lo cual es una tarea reservada a la acción conciente y revolucionaria de las masas. Sería una necesidad, sin embargo, negar la importancia que pude adquirir la lucha electoral y parlamentaria como factor de esclarecimiento político y de ampliación del campo político de acción de la izquierda revolucionaria. El parlamento no es, después de todo, un engranaje artificial, sino un producto de la historia: de revoluciones y contrarrevoluciones, de resistencias antidictatoriales y contra la confiscación de los procesos democráticos. La descomposición del parlamentarismo está ligada también a un proceso histórico: la época del imperialismo y de la declinación histórica del capitalismo.

En contraste, sin embargo, con la izquierda democratizante, para la cual las elecciones son una vía para progresar a la sombra del sistema parlamentario (la estrategia del Frente del Pueblo, primero, y de Izquierda Unida, después, fue sintetizada en el planteo de "democracia con justicia social"), el Frente de Izquierda se plantó desde un campo de clase y un planteo anticapitalista. Esta recuperación de la política electoral como instrumento de desarrollo político para la izquierda revolucionaria no se hubiera producido sin la formación, precisamente, del Frente, porque en ausencia del Frente de Izquierda, la política electoral se hubiera convertido en una caricatura política, surcada por diferenciaciones abstractas en lugar de una delimitación de clase con los partidos y el gobierno capitalistas. La experiencia concreta ha demostrado la utilidad de los espacios electorales para el desarrollo de una referencia política anticapitalista. Los militantes del Frente de Izquierda han desarrollado una experiencia singular -a saber, el uso de la boleta electoral (que caracteriza al período de ascenso del capitalismo y de desarrollo del movimiento obrero) en un período de bancarrota capitalista (que se caracteriza por crisis, bancarrotas y explosiones revolucionarias). Nos hemos adaptado al desarrollo combinado de la lucha de clases con el fin de usar a las elecciones como una de las pasarelas para recorrer el camino que separa a la percepción inmediata de las masas del contexto estratégico mundial de agotamiento del capitalismo, que plantea objetivamente la revolución social a escala internacional.

Un método de campaña

Por eso fue un acierto el desarrollo de un programa de reivindicaciones estrictamente inmediato, acorde con las alternativas de la situación política y a la conciencia de las masas votantes; el Frente se dirigió a la vanguardia de la clase obrera y a la familia de

esa vanguardia. Rechazó el propagandismo maximalista -que ignora la transición entre las situaciones inmediatas y los objetivos estratégicos- y adaptó el discurso electoral a condiciones políticas que aún deben evolucionar para convertirse en revolucionarias o prerrevolucionarias. Por otro lado, los candidatos y propagandistas del Frente explicaron por todos los medios el alcance estratégico anticapitalista de ese programa de reivindicaciones inmediatas.

Una campaña electoral no puede apuntar a una minoría de la clase, porque esa minoría no es nada y se empantana en sus propios límites si no desarrolla la capacidad para ganar a una mayoría. Desde el mismo acto del 1º de Mayo fue advertido el callejón sin salida del discurso autorreferencial -que confunde la campaña electoral con un curso de formación para militantes, o que opone la organización de la vanguardia a la conquista política de nuevos sectores proletarios y de la juventud. La recuperación de la política electoral para luchar en un período de transición entre la conciencia y disposición de las masas, por un lado, y los objetivos estratégicos, por el otro lado, ha sido un ejemplo de desarrollo dialéctico concreto. Esta unión contradictoria de lo inmediato y lo estratégico se expresó en toda la 'estética' de la campaña electoral (campaña audiovisual y desenvolvimiento de los candidatos), muy comentada tanto en los mentideros políticos como en los sectores populares.

Bonapartismo y elección plebiscitaria
Obviamente, las elecciones recientes se han caracterizado por la victoria aplastante del kirchnerismo y la derrota ignominiosa de una oposición fragmentada. La caracterización de los resultados, sin embargo, no exhibe unanimidad política. Hubo una votación plebiscitaria que, en oposición a los resultados 'pluralistas', es siempre la culminación de un período de crisis políticas; las urnas consagraron un bonapartismo que se fue gestando a través de distintos episodios de esta crisis. La derrota del gobierno, en junio de 2009, tuvo lugar en el momento más agudo de la crisis económica, pero fue, por sobre todo, la secuela de la derrota del oficialismo en el conflicto agrario. La victoria plebiscitaria reciente ocurre en el pico más alto de un ciclo de acumulación y especulación capitalistas, pero es por sobre todo la consecuencia de la derrota política de la oposición, a manos del gobierno, en todos los conflictos que los enfrentaron en el curso de los dos últimos años (incluidas las disputas entre las fracciones oficiales enfrentadas a la camarilla de gobierno, las que se manifestaron en diversos resultados provinciales contrarios al gobierno nacional). Los resultados de 2009 dieron lugar a una frustrada experiencia (e ilusiones) de parlamentarismo; los recientes son la expresión de un movimiento contra-

rio, de un bonapartismo tardío, que derrotó la tentativa de desplazar la iniciativa de gobierno a la oposición y que saldrá frustrado como consecuencia de las crisis políticas que tendrán lugar de aquí en más.

El determinismo económico de los procesos políticos ignora, en primer lugar, el carácter contradictorio de la economía. El crecimiento económico profundiza la polaridad entre el capital y el trabajo, tanto absoluta como relativa. La última década ha consolidado o profundizado el trabajo precario, en negro y la tercerización como condiciones de la recuperación posterior al derrumbe de 1998/2002. Las mejoras para los trabajadores han ido a la par de una diferenciación social interna, pues el 70% no gana en promedio más de tres mil pesos, aunque un petroleo saque 20 mil y un obrero automotriz permanente obtenga, pero con horas extras, más de diez mil pesos de salario. La especulación inmobiliaria ha creado numerosos puestos en la construcción, pero al mismo tiempo ha exacerbado la crisis de vivienda, el deterioro de los sectores medios y la destrucción del medio ambiente. La expansión de la soja ha producido numerosos desalojos de campesinos e incluso una acentuación de la superexplotación del proletariado agrícola -esto por la vía de la tercerización o las contratistas. El crecimiento incuestionable de la industria textil y de la confección ha desarrollado hasta extremos no vistos el trabajo esclavo y la importación de trabajadores extranjeros con ese fin. De un modo general, las contradicciones económicas se han acentuado, lo que culmina ahora con la corriente contra el peso y el correlito establecido por la Afip. El entrelazamiento entre la crisis mundial y la economía nacional se ha hecho más intenso desde 2009, como se manifiesta en el aumento de la inflación y de la fuga de divisas. El gobierno no gana plebiscitariamente las elecciones solamente porque pasó del pozo de junio de 2009 al pico de octubre de 2010, sino que reclama para su política esta inversión de tendencia en lucha abierta con la política ofrecida por la oposición; o sea, arbitrando la crisis capitalista. El oficialismo gana cuando su política económica agoniza -como lo demuestra el cese en la creación de empleo, la fuga de capitales, la inflación y la contratación de préstamos usurarios por parte de las provincias.

Sin este cuadro de contradicciones y de conflictos, el Frente de Izquierda no hubiera logrado un desarrollo electoral -y aún menos si se tiene en cuenta su bajo punto de partida. El voto plebiscitario es, contradictoriamente, una de las expresiones más agudas de una crisis del régimen político; los episodios futuros de la crisis capitalista van a acentuar las características bonapartistas del gobierno y los límites crecientes del arbitraje personal hasta su estallido. El solo hecho de que, a diez días de las elecciones,

asistamos a una corrida cambiaria que apunta a devaluar el peso y a condicionar la formación del nuevo gabinete, confirma toda esta caracterización. A esto hay que sumar los anuncios de suspensiones por parte de grandes empresas, además de los cortes de horas extras y los despidos de contratados.

La lucha socialista es una lucha política

La conclusión que emerge de todo esto es que la tarea fundamental del Frente de Izquierda en la nueva etapa es desarrollarse como una oposición anticapitalista y socialista al gobierno y al régimen político en su conjunto, a través de una campaña de agitación política. Una campaña de agitación supone un trabajo sistemático y, por lo tanto, una actividad frentista metódica. Las alternativas de la crisis mundial abrirán un nuevo período de luchas reivindicativas; el asunto es cómo se preparan esas luchas desde el campo revolucionario y, por lo tanto, el desarrollo de sus perspectivas. La instalación del Frente de Izquierda como referencia política ofrece una posibilidad inédita: son muchísimos más los obreros que votaron al Frente de Izquierda que aquellos que siguen a las agrupaciones clasistas; en forma inversa, en varios lugares de trabajo con influencia clasista, la masa de trabajadores votó por el gobierno. Las luchas surgirán como resultado de las contradicciones económicas y de los antagonismos de clase que generan. La tarea del Frente de Izquierda es darle una preparación política adecuada, por medio de una agitación sistemática. Para que la lucha reivindicativa se convierta en lucha política (la lucha política es la única que asegura la victoria de la clase obrera sobre el capital), es necesario que ella ya esté contenida de alguna forma en la lucha reivindicativa; la espontaneidad genera espontaneidad si no contiene un principio de conciencia política. El desarrollo que ha tenido el Frente de Izquierda lo ha convertido en una herramienta para introducir, por medio de la agitación, la perspectiva política socialista en las masas. Por cierto, aunque la agitación política debe alcanzar a todas las clases afectadas por la crisis capitalista, ella debe concentrarse en las grandes fábricas, para desarrollar una vanguardia obrera poderosa con capacidad para ganar a las masas. Suponiendo a la lucha de clases como una guerra entre ejércitos enfrentados, todavía es necesario crear en la clase obrera la conciencia de ejército, delineante ante ella el escenario político de la batalla, reclutar a los combatientes y desarrollar aún su Estado mayor.

El eje de la agitación política se encuentra resumido en el slogan "Que la crisis capitalista la paguen los capitalistas"; sus reivindicaciones concretas están resumidas en

"El Frente de Izquierda Lucha para separar a las organizaciones obreras de la burguesía"

Discurso de cierre del acto del Frente de Izquierda del 1º de Mayo de 2011

"Es de un simbolismo muy profundo que el Frente de Izquierda salga a la pelea contra los partidos de los explotadores capitalistas y su Estado en el Día Internacional de los Trabajadores.

"El objetivo del Frente de Izquierda es abrir el camino, mostrar un rumbo, encontrar el lenguaje que le haga ver a las masas que el instrumento político de sus luchas no puede estar nunca en los partidos y organizaciones que son verdaderos vejestorios de la historia nacional (...) Encontrar el lenguaje, abrir el rumbo, mostrar una perspectiva, escuchar lo que nos dicen. Hemos he-

cho un Frente de Izquierda para concentrar el debate contra ellos y no distraernos en un debate entre nosotros, que lo podemos hacer al mismo tiempo que le damos la pelea a ellos. Este es el sentido del Frente, un instrumento de trabajo político para ganar y ganar masas (...) En los dos campos patronales hay un esfuerzo colosal por formar lo que nosotros llamamos frentes populares, o sea, los frentes de colaboración de clases, donde la cabeza la tiene el patrón y el culo lo pone un obrero. Este es el problema número uno que tenemos. En el campo oficialista está claro: la

CGT, la burocracia sindical está con el gobierno. En el campo opositor, lo mismo: la CTA está repartida entre los opositores y el gobierno. Desde esta tribuna, llamo a la UOM de Villa Constitución, a la CGT de San Lorenzo, a Aten de Neuquén, a la CTA de De Gennaro y de Yasky: ¡rompan con los patrones! No entreguen otra vez a los trabajadores y vengan al Frente de Izquierda.

"Compañeros: la llamada oposición patronal y el gobierno caminan erguidos, pero con muletas. Porque la crisis mundial se desarrolla en forma implacable: empezaron los bancos, siguieron

los Estados y ya tenemos revueltas. ¿Quién se anima ahora a señalar que el pronóstico inicial de esta crisis como la catástrofe del capitalismo estaba equivocado? Tenemos que explotar todas las consecuencias, los matices, las posibilidades de esta crisis, que es una oportunidad histórica para la clase obrera mundial y, en particular, para la clase obrera revolucionaria. Porque ¿cuándo se presenta una oportunidad histórica? Cuando el régimen que te opriime se disuelve, se divide y se disgrega; cuando sus condiciones normales de existencia se van diluyendo, se van quebran-

do. Todo el sistema previsional en el mundo está quebrado, porque está invertido -como acá- en Techint, en Macro, en Citibank, y están quebrados. (...) Este enfrentamiento es la clave de la situación histórica que vivimos. Este es el punto de la situación y cuando formamos un Frente de Izquierda, desde el Partido Obrero lo entendemos como el instrumento para la salida positiva de esta situación: el gobierno de los trabajadores. Tenemos una responsabilidad".

Ver discurso completo en
Prensa Obrera N° 1175



el programa transicional del Frente de Izquierda. Debemos servirnos de ellas para trazar una perspectiva de acción a las masas y para contraponerlas a las medidas del gobierno contemporizadoras con el capital o francamente procapitalistas. Una masa de activistas de izquierda, que ha salido desilusionada de los alineamientos de la izquierda democratizante y de sus resultados electorales, podría ser ganada de inmediato como consecuencia de la acentuación de la crisis y de la agitación que desenvuelve el Frente de Izquierda. El Frente binnerista, incluida la CTA, está proponiendo un Consejo Económico y Social para pactar el manejo de la crisis con las patronales; el Frente de Izquierda debe denunciar esta derechización de la CTA para atraer a sus activistas. Asimismo, la denuncia de la contemporización del gobierno con los grandes capitales, así como sus medidas de ajuste, deben servir para desarrollar una diferenciación política entre los trabajadores que votaron al kirchnerismo.

Organicemos a la periferia y ganemos militantes

La campaña electoral ha acercado a un contingente numeroso de obreros y jóvenes. Es necesario consolidar este acercamiento, en primer lugar, e impulsar su actividad política y la militancia. Es la oportunidad, entonces, para convocar a asambleas en los barrios y distritos, para debatir las perspectivas políticas y concertar en común actividades prácticas: en primer lugar, la denuncia del vaciamiento cambiario por parte del capital finan-

ciero, la impotencia del gobierno, las suspensiones en numerosas empresas; y el desarrollo del programa de reivindicaciones para hacer frente a esta situación desde el campo anticapitalista. La convocatoria, con todo esmero y cuidado, de asambleas de simpatizantes del Frente de Izquierda se conecta de inmediato con movilizaciones importantes a corto plazo: la relativa al procesamiento de numerosos activistas, trabajadores y militantes; la lucha por el derecho al aborto; la jornada del décimo aniversario del Argentino; el comienzo del juicio oral y público a la patota pedracista (que ya está dando lugar a numerosas maniobras para exonerar a la policía y liberar a Pedraza).

Un síntoma de la transición que se ha iniciado con el resultado plebiscitario del 23 de octubre es la nueva crisis que ha irrumpido en la burocracia sindical y la renovación del planteo de Moyano por un partido de trabajadores. El movimiento sindical no solamente va a ser convulsionado por el desarrollo de la crisis económica, sino por la crisis de la burocracia. El planteo de Moyano es tardío históricamente y tiene limitaciones políticas insalvables, porque parte, antes que nada, de la defensa de los intereses de la burocracia sindical, que van más allá de los propios sindicatos y se enlazan con sus intereses patronales. En oposición a la verborragia de Moyano, defendemos la perspectiva de un partido de trabajadores sobre la base de la completa independencia política de la burguesía y sus partidos, lo que significa integrar a los sindicatos a esa perspectiva y, por lo tanto, la expulsión de la burocracia

sindical. La vía para un partido de trabajadores debe ser verificada en la práctica por medio de la agitación política. El Frente de Izquierda, por su lado, se encuentra condicionado por dos tendencias: una es hacia la incorporación de nuevos agrupamientos y corrientes y a la necesidad de que continúe la intervención sistemática de agrupamientos que ya militan con el Frente, como la Asamblea de Intelectuales; la otra, hacia una clarificación de las posiciones políticas estratégicas. Es necesario asumir ambas tareas. Por un lado, proponemos impulsar un trabajo regular del Frente de Izquierda, a través de una Mesa de Funcionamiento semanal (ya la hemos propuesto en una reunión de partidos después de las elecciones), y organizar, luego de una necesaria clarificación, una instancia más amplia que integre a diversas expresiones que han apoyado al Frente en la campaña electoral.

Desde el Partido Obrero, acogemos positivamente todas las propuestas de debates políticos que sirvan a la clarificación de posiciones y, por sobre todo, al desarrollo de un programa. Por nuestra parte, ofreceremos al debate de todas las organizaciones, agrupamientos y militantes asociados al Frente de Izquierda el conjunto de elaboraciones para el XXII Congreso del Partido Obrero, que tendrá lugar en el primer trimestre de 2012.

Un aspecto absolutamente fundamental tiene que ver con la gestión colectiva de las bancadas legislativas en Salta, Neuquén y Córdoba, y la necesidad de elaborar una agenda de trabajo legislativo que se someta al debate en asambleas de trabajadores (y,

de conjunto, en el país). El método del trabajo parlamentario colectivo, ligado a las luchas obreras y populares, y sometido a un debate constante con los trabajadores, será seguramente uno de los instrumentos políticos más importantes para ganar influencia y desarrollar la organización y la militancia del Frente de Izquierda.

La bancarrota mundial del capital

Al momento de escribir estas conclusiones del Comité Nacional del Partido Obrero, la bancarrota capitalista se acentúa en Europa y Estados Unidos, y se extiende hacia China y Brasil. La crisis de Grecia se acerca a un desenlace. En forma contradictoria y zigzagueante, se va formando un movimiento de masas anticapitalista en todo el mundo. Todo el cuadro histórico internacional ha vuelto a ponerse en discusión desde la disolución de la Unión Soviética y con un alcance mayor, precisamente porque incorpora la restauración del capitalismo en los ex Estados obreros a la crisis mundial. Las intervenciones de la Otan en el norte de África y en los países árabes son manifestamente recursos últimos del imperialismo para desviar un movimiento revolucionario de alcance histórico. Fuera de una perspectiva mundial, no hay política revolucionaria verdadera. Todas las conclusiones que hemos procurado desprender de la campaña electoral y de la nueva situación política están siempre en función de la refundación inmediata de la IV Internacional.

Buenos Aires, 31 de octubre de 2011

"Ampliar el campo de acción de las fuerzas revolucionarias"

Altamira, en el acto de la Juventud del Frente de Izquierda, 8 de junio, Facultad de Medicina (UBA)

"Tengo el inmenso honor de dirigirme a la generación que, con toda seguridad, hará la revolución socialista en la Argentina. El problema que tenemos que encarar, nosotros que tenemos estas convicciones revolucionarias, es cómo logramos conquistar a las masas que serán las únicas que harán la revolución, cómo nos aproximamos a esas masas, cómo seguimos la evolución de su conciencia política, cómo hacemos para que efectivamente las contradicciones y divisiones que existen en el campo de los explotados se cierren definitivamente en una lucha común contra el explotador capitalista. Haber formado este Frente de Izquierda es un primer paso en esa dirección y debe ser entendido de esa manera: la iz-

quierda que hace su frente único para ganar en posibilidades de conquista de las masas trabajadoras que aún no transitán por el camino del clasismo ni por el camino de la revolución, ni por el camino del gobierno de los trabajadores, pero que estamos empeñados en que transiten ese camino.

"Por eso tenemos que preguntarnos qué es este Frente de Izquierda y de los Trabajadores, cuál es su propósito; es un punto que tenemos que dejar bien claro: ¿es una combinación electoral? ¿queremos sortear una interna proscriptiva? Evidentemente que queremos superar todos los obstáculos que el Estado capitalista y el gobierno pone en nuestro camino, pero no somos una combinación electoral ni queremos atravesar las

internas de agosto para que una parte de nuestros electores se convierta en colectoras del kirchnerismo y del centroizquierdismo. No le miramos los dientes a nadie que quiera votar por el Frente de Izquierda, pero no aceptamos los apoyos políticos que pretenden convertir al Frente de Izquierda en una colectora última del gobierno kirchnerista (aplausos). El Frente de Izquierda, no importa el número de nuestra fuerza, ocupa un lugar definido en la situación de este país. Cuando el asesinato de nuestro compañero Mariano Ferreyra reunió a decenas y decenas de miles de personas en la Plaza de Mayo, quedó en evidencia un proceso subterráneo mucho más profundo en las masas de los trabajadores, un combate de largo

aliento y tenaz de miles y miles de compañeros tercerizados -en primer lugar de los compañeros ferroviarios- de innumerables empresas recuperadas.

"(...) Cuando el programa, la conciencia, el trabajo político de esa minoría que ocupa una posición de vanguardia empalman tan sistemáticamente con la tendencia de las masas, es que estamos viviendo un período político de transformaciones que el Frente de Izquierda está encarnando. Porque somos la expresión de ese movimiento es que el Frente de Izquierda logra adhesiones y simpatías. Cuando se obtienen esas simpatías, también se produce una transformación entre los militantes de los partidos y las organizaciones que conquistan ese apoyo. Cuan-

do se amplía el campo de acción de las fuerzas revolucionarias y, más aún, cuando ellas son partícipes necesarias de la ampliación de ese campo de acción, también crece, se desarrolla la conciencia de esos partidos y esos militantes, hay una síntesis que constantemente tiende a superarse en la unión de los que vienen a nuestro campo y la lucha que nosotros libraremos para ganarlos hacia nuestras filas. Cómo va a haber sectarismo, si somos perfectamente conscientes de que el horizonte de la revolución y de los revolucionarios se amplía como consecuencia de la intervención de las masas, una intervención elemental en donde reside la única capacidad de transformar la historia."

"Hemos hecho subir la perspectiva histórica de la clase obrera"

Jorge Altamira en La Plata, después de las elecciones primarias del 14 de agosto

Estamos celebrando una gran victoria, que no sólo nosotros la sentimos como tal, sino que la comparte el país. Hicimos una campaña muy vigorosa. En las elecciones primarias, nosotros presentamos un programa. Ustedes recuerdan que sistemáticamente el reclamo nuestro era que queríamos ir a las elecciones a defender el 82% móvil, el salario mínimo igual al costo de la canasta familiar, a defender la liquidación de la precarización laboral y el derecho al aborto -un tema sobre el cual hay muchos prejuicios. A lo mejor un gurú comunicacional nos hubiera dicho: 'dejen el tema para otro momento' (...) Pero nosotros tenemos nuestros principios, tenemos nuestro programa y hacemos nuestros planteos. Cuesta pensar que una mayoría haya podido votar para que pasáramos a otra etapa siendo adversa al programa que nosotros vamos a defender en esa otra etapa.

Tenemos entonces, en principio, una tendencia política de una parte importante de la población hacia nuestros planteamientos. Hoy, decir soy de izquierda, Frente de Izquierda, después de la elección, es un motivo de orgullo. Hemos levantado la perspectiva histórica de la izquierda, lo cual significa la perspectiva histórica de la clase obrera. Porque en ausencia del Frente de Izquierda, lo que se discute en una campaña electoral es cuál es la salida capitalista que votan los electores. Con la presencia del Frente de Izquierda, los electores dicen 'hay varias salidas capitalistas, pero hay una salida que es anticapitalista', la que dice que la crisis del capitalismo la paguen los capitalistas y, de este modo, se hace presente un



dato histórico muy fuerte (...), cuando los bancos se derrumban, la Unión Europea quizás se desintegra, crece la desocupación... es un momento histórico sin precedentes. En ese momento histórico, hemos vencido un obstáculo; ahora tenemos un desafío enorme, porque no debe limitarse a 'una golondrina que no hace verano'. Acá tenemos que generar golondrinas que anuncien un verano completo.

"La campaña nuestra ha sido una campaña militante, mucho antes de que la reconocieran algunos medios. Desarrollamos un lenguaje popular en la campaña de la

izquierda, un lenguaje que no es doctrinaria, un lenguaje popular para distintos sectores del pueblo y que es una condición para conquistar una mayoría que lleve al poder a la izquierda, que lleve al poder político a los trabajadores. Hay que hacerse entender por las grandísimas masas, no para ratificar convicciones propias para uno mismo. (...) El voto a la Presidenta es un voto contradictorio, porque la clase capitalista la votó con preferencia, lo que se ve en el derrumbe de Alfonsín y de Duhalde. La burguesía rescata de este gobierno la capacidad para hacer una transición que libere

tarifas, que recupere el acceso a crédito internacional y que haga un ajuste de los salarios -y al mismo tiempo bloquee la reacción de los trabajadores. Como los subsidios a la luz, al gas y al transporte ya tienen cifras descomunales y amenazan con desbarcar la economía, la tendencia en el gobierno es a 'normalizar' esto y empezar a liberar las tarifas, que es lo que reclaman los capitalistas, y lo que reclama el FMI. El gobierno va en esa dirección. El lunes siguiente a la elección aumentó un 6% el precio de la nafta. ¡El lunes! Y el martes, un grupo económico del gobierno compró la empresa Edelap, que tiene las tarifas congeladas. Alguien le sopló a ese grupo, que es amigo del gobierno, 'comprá ahora que está barata y después de octubre vas a tener las tarifas descongeladas'. Este gobierno tiene debajo de él un mundo fraccionado de intereses contradictorios, que se han combinado para obtener el 50% de los votos. Por lo tanto, es un gobierno de crisis. Necesitamos profundizar este análisis, porque no tenemos una perspectiva por delante de expansión del gran proyecto nacional y popular, sino lo contrario (...). La capacidad de arbitrar intereses sociales contradictorios crece cuando la torta se agranda y disminuye cuando se achica, y la perspectiva de la crisis mundial es que la torta se va a achicar. Por lo tanto, la instalación del Frente de Izquierda significa un arma de lucha, un arma de organización y de reclutamiento frente a una ofensiva capitalista (...).

Ver discurso completo en Prensa Obrera N° 1.191

"Construyamos a partir de esta conquista"

Altamira, a la militancia del Frente de Izquierda, en la noche del 23 de octubre

Compañeras y compañeros: el 14 de agosto pasado, todos nuestros adversarios políticos, de derecha y de izquierda, dijeron que habíamos obtenido 530.000 votos por puro oportunismo, porque habíamos salido a pedir un caudal de votación que nos permitiera superar el piso proscriptivo (...).

"La paradoja es que ese voto 'oportunista' que nos 'benefició' el 14 de agosto, ahora resulta ser uno de los votos más principistas, más programáticos y más consecuentes. Nosotros, compañeros, todos nosotros, al organizar el Frente de Izquierda, al elaborar un programa, al discutir entre los trabajadores la concepción que tenemos de esta crisis y bancarrota del capitalismo, hemos desarrollado esta alternativa política de los trabajadores. Esta es una conquista irreversible para el desarrollo político de la clase obrera y, de aquí en más, tenemos que construir sobre esta conquista, porque el Frente de Izquierda es, antes que nada, el reconocimiento de que en la lucha de clases de los explotados contra los explotadores, siempre tiene que haber una delimitación política clara (...).

"El Frente de Izquierda logró, a través de una campaña tenaz, atraer hacia nuestro campo -el campo de la izquierda revolucionaria- a miles y miles de trabajadores que en el pasado no miraban a la izquierda y, mucho menos, a la izquierda revolucionaria como una alternativa política. Porque como ustedes saben, la izquierda de este país, la izquierda que no es revolucionaria, apoya al gobierno de Kirchner o está con Binner, o va con Pino Solanas. El gran mérito del Frente de Izquierda frente a esta desmoralización y a este liquidacionismo de la izquierda tradicional fue decir "vamos por el voto anticapitalista de los trabajadores y de los jóvenes, y vamos a triunfar". Los grandes derrotados hoy, antes que nada, son los izquierdistas disueltos en los partidos patronales, frente a nuestra homogeneidad y frente a la claridad y actualidad histórica de nuestra posición política.

"No sólo eso: en esta elección de hoy ha habido un corte de boleta que, en la mayor parte, viene de las boletas del kirchnerismo. Un sector importante que hoy acompaña al gobierno dice "te acompañó, pero con diputa-

dos de izquierda en el Congreso; te acompañó con una conciencia crítica", con una conciencia de las limitaciones políticas del gobierno que votan. Es un antílope de una delimitación política revolucionaria.

"Compañeros: esta campaña electoral va a marcar un hito histórico por un problema político esencial. Durante años y años de dominación del peronismo y de la burocracia sindical en el movimiento obrero, en sus mejores años, siempre hemos buscado, a través de un trabajo tenaz en las fábricas, abrir un camino a la izquierda revolucionaria y hemos llegado a conquistar posiciones fantásticas en este empeño, pero no lográbamos quebrar la hegemonía política, la costumbre, el hábito de votar por partidos patronales. Pareciera que el mundo del trabajo fuera una cosa hasta cierto punto y el mundo de la política, otra. El viernes, en plena veda, me reuní con un conjunto de compañeros de Aerolíneas, de LAN, tercerizadas, en Aeroparque, compañeros del PTS, compañeros del PO, compañeros independientes y, a través de la conversación, corroboré una observación que había

hecho en la campaña: los compañeros relataron "cómo se nos ha facilitado el trabajo en nuestros lugares de trabajo como consecuencia del desarrollo político que ha tenido el Frente de Izquierda". Este es un aporte extraordinario de la campaña política; porque soy de la opinión de que en la etapa que se abre, debemos desarrollar, como prioridad estratégica, una agitación política nacional que apunte nuestro trabajo en los lugares de trabajo y en los lugares de estudio. No tenemos que dejar que este trabajo cotidiano se desarrolle en los marcos limitados locales o sectoriales. Porque, en definitiva, nuestro pronóstico es que esta crisis capitalista va a dar cuenta de todos los gobiernos capitalistas, a través de crisis políticas severas. Incluso en días más va a caer el gobierno de Grecia como consecuencia de un 'greciazo', de un levantamiento popular, porque todas las clases sociales de Grecia sienten el agotamiento: los capitalistas, de sus planes de ajustes; los trabajadores, de soportar una miseria sin salida (...). Nosotros no debemos abandonar el encuadramiento político de todas las lu-

chas que se libren de aquí en más en Argentina, porque esas luchas van a plantear un problema de poder y el Frente de Izquierda se ha construido como alternativa para hacer frente a una cuestión de poder. Para los revolucionarios, todo trabajo político tiene que ser integrado a una perspectiva de poder. Hoy, el gobierno ha sacado millones de votos, pero con tantos votos no le pueden poner coto a la salida de capitales, a la devaluación de la moneda; no pueden hacer que Renault, Acindar o Fiat archiven sus planes de suspensión: son impotentes como clase -y cuando la clase es impotente, no hay fotos que la reanimen, es un trabajo inútil. Todas las clases y partidos son determinados por una situación de conjunto excepcional. El Frente de Izquierda ha nacido como un instrumento de desarrollo, movilización y organización de la clase obrera para terminar con la burocracia de los sindicatos, para imponer la independencia de la clase obrera y para construir un gran partido de trabajadores".

Ver discurso completo en Prensa Obrera N° 1200